
Se llevó a cabo la Primera 
Sesión Ordinaria del Consejo 
de Economía Región Huasteca 
Baja, en la que se presentaron 
los Programas 2023 de la 

Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
(SEDECOP).

La sesión estuvo 
encabezada por el Lic. Enrique 

Nachón García, secretario 
de Desarrollo Económico y 
Portuario y vicepresidente del 
Consejo Estatal de Economía; 
la Ing. Mónica Elizalde 

Sánchez, en representación 
del alcalde José Manuel Pozos 
Castro, presidente del Consejo 
de Economía Regional de la 
Huasteca Baja. P.1B    

 

¡Ejecutados  
en Poza Rica! 
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Crédito solidario del Bienestar, 
para los que no estén en buró de 

crédito P.5B

Aprueban proyectos de 
protocolos y convocatorias para 

consultas P.7A

Maestros ganarán $16 mil o 
más; AMLO los premia P.6B

Nuevo tiroteo en EU deja 3 
muertos P.4B

La Región Totonaca tuvo 
una fuerte presencia en un 
importante encuentro con 
más de 300 tour operadores 
y agentes de viajes en 
Chicago Illinois, en Estados 
Unidos, logrando destacar 
de entre todos por su basta 
oferta cultural, artística, 

gastronómica y de servicios. 
La marca Ruta Tajín 

se encargó de promover el 
norte de Veracruz ante el 
tour operadores y agentes 
de viajes de Illinois, que 
mostraron un gran interés 
por ofrecer los destinos de 
México a sus turistas. P.3A

La educación es la 
piedra angular de la 
transformación que 
estamos protagonizando, 
nuestro gobierno, liderado 
por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
ha puesto más que nunca 
el destino en manos de los 
mexicanos, pero sobre todo 
en las suyas, maestros”, 
afirmó José Luis Lima 
Franco en Poza Rica donde 
se reunió con más de mil 

maestros de la zona norte, 
para celebrar el Día del 
Maestro. 

Frente a los profesores 
congregados aseguró que 
sin educación de calidad, no 
hay futuro con bienestar, 
"ver su compromiso nos da 
confianza  toda la certeza 
de un futuro mejor, hay 
que seguir acompañando 
el deseo de superación de la 
juventud transformadora, 
expresó. P.2A

Sesionó el Consejo de Economía 
de la Región Huasteca Baja

Ruta Tajín 
triunfa en 
Chicago 
Illinois 

Celebran a más 
de mil maestros 
de la zona norte 

Ediles reconocen la huella que dejan en las vidas de estudiantes.
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Ayuntamiento 
conmemora 

Día del 
Maestro

 de

En el acto cívico de este lunes, el alcalde Fernando Remes Garza reconoció la invaluable labor, dedicación 
y compromiso de educadores pozarricenses, por proporcionar enseñanzas significativas que representan 
las herramientas para un mejor futuro de la juventud en el municipio. Lo anterior en el marco del Día del 

Maestro, con el objetivo de honrar el trabajo que realizan las y los docentes. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  
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Los maestros de Veracruz son de primera, aseguró Lima Franco  

Celebran a más de mil 
maestros de la zona norte 

Mil 100 mdp se pagó 
en tiempo y forma a 
maestros este lunes 

15 de mayo 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La educación es la 
piedra angular de la 
transformación que 

estamos protagonizando, 
nuestro gobierno, liderado 
por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
ha puesto más que nunca 
el destino en manos de los 
mexicanos, pero sobre todo 
en las suyas, maestros”, 
afirmó José Luis Lima 
Franco en Poza Rica donde 
se reunió con más de mil 
maestros de la zona norte, 
para celebrar el Día del 
Maestro. 

Frente a los profesores 
congregados aseguró que 
sin educación de calidad, no 
hay futuro con bienestar, 
"ver su compromiso nos da 
confianza  toda la certeza 
de un futuro mejor, hay 
que seguir acompañando 
el deseo de superación de la 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Un total de mil 100 
millones de espesos 
se pagaron ayer Día 

del Maestro a profesores 
de toda la entidad, esto 
en cumplimento del pago 
quincenal normal y el bono 
magisterial, que se pagó en 
tiempo y forma, aseveró el 
Secretario de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan), José 
Luis Lima Franco. 

Entrevistado al respecto, 
destacó que desde el inicio de 
la presente administración 
estatal, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
encomendó a la citada 
Secretaria cumplir en 
tiempo y forma con el pago de 
salarios, aumentos salariales 
y bonos a los profesores. 

Es por ello que en esta 
ocasión se disposición de mil 
100 millones de pesos para 
cumplir con el pago a los 
maestros veracruzanos, por 
lo que descartó que exista 
retraso en el cumplimiento 
de esta obligación, incluso 

que en esa personalidad, 
los maestros han jugado un 
papel trascendental. "Por 
eso prefiero enaltecer su 
valiosa labor”, aseveró el 
funcionario estatal a los 
profesores. 

En este evento también 
se sumaron los integrantes 
de Maestros Con 
Morena (MCM), quienes 
respaldaron el trabajo 
de Lima Franco, ya que 
todos los docentes se han 
sumado a este movimiento, 
el cual ha transformado la 
educación en Veracruz. 

También estuvieron 
presentes el director de 
servicios de SESVER, 
Jorge Sisniega, el director 
general de la UPAV,  
Ome Tochtli Méndez 
Ramírez, directores de 
primarias, secundarias, 
preparatorias y 
universidades, así como el 
alcalde Fernando Remes 
Garza.

juventud transformadora, 
expresó. 

Lima Franco indicó que 
cuenta con la certeza de 

que la calidad humana es 
la mejor virtud, y afirmó  

exhortó a los profesores a 
denunciar si acaso no se 
cumple con su pago. 

"Desde esta 
administración se ha venido 
pagando en tiempo y forma 
a todos los maestros, incluso 
los incrementos salariales, 
este es un compromiso del 
gobernador qué se cumple y 
se seguirá cumpliendo", dijo.  

José Luis Lima Franco 
reitero que en Veracruz se 
cumple con los aumentos 
salariales, y por ello aseveró 
que el aumento de 8.2% a 
los profesores y trabajadores 
de la educación, que será 
retroactivo desde enero 
de 2023, anunciado por el 
Presidente de la República, 
Andrés Manuel López 
Obrador seguramente se 
aplicará para los maestros de 
Veracruz. 

El aumento fue anunciado 
este lunes 15 de mayo cuando 
a nivel nacional se celebra el 
Día del Maestro, en donde 
el presidente afirmó que 
ningún maestro deberá 
tener un sueldo inferior a los 
16 mil pesos mensuales.



Ruta Tajín triunfa 
en Chicago Illinois 

Ayuntamiento 
conmemora  

Día del Maestro
Ediles reconocen la huella que dejan en las vidas de estudiantes.
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En el acto cívico de 
este lunes, el alcalde 
Fernando Remes Garza 

reconoció la invaluable labor, 
dedicación y compromiso de 
educadores pozarricenses, 
por proporcionar enseñanzas 
significativas que representan 
las herramientas para un 
mejor futuro de la juventud en 
el municipio.

Lo anterior en el marco 
del Día del Maestro, con el 
objetivo de honrar el trabajo 
que realizan las y los docentes, 
pues su amor por la enseñanza 
va más allá de las aulas, 
convirtiéndose en un pilar 
fundamental para el progreso 
de la sociedad.

Durante el evento, también 
se reconoció el talento de 
estudiantes pozarricenses; 
el primero, un alumno de la 
primaria Miguel Hidalgo, 
quien obtuvo el primer lugar 
a nivel 07 en el concurso de 
oratoria; así como las ganadoras 
del Concurso de Dibujo 
Juvenil 2023 del Instituto 
Veracruzano de Acceso a la 
Información y Protección 
de Datos Personales, “Yo me 
cuido, yo respeto, yo no publico 
datos personales”.

Cabe mencionar que 
durante su mensaje, el 
edil aprovechó para hacer 
una mención especial 
en reconocimiento a 
las y los trabajadores del 
Ayuntamiento que trabajaron 
incansablemente por periodos 
prolongados de tiempo, 
ante las inclemencias del 
tiempo que se dieron el fin de 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Región Totonaca tuvo 
una fuerte presencia 
en un importante 

encuentro con más de 300 
tour operadores y agentes 
de viajes en Chicago 
Illinois, en Estados Unidos,  
logrando destacar de 
entre todos por su basta 
oferta cultural, artística, 
gastronómica y de servicios. 

La marca Ruta Tajín se 
encargó de promover el norte 
de Veracruz ante el tour 
operadores y agentes de viajes 
de Illinois, que mostraron 
un gran interés por ofrecer 
los destinos de México a sus 
turistas, pues afirmaron que 
en Veracruz se cuenta con 
todos los tácticos qué sus 
clientes requieren. 

El presidente de la 
Asociación Mexicana de 
Hoteles y moteles del Norte 
de Veracruz, Guillermo 
Salinas Cedillo informó que 
esta región, representado por 
la  Ruta Tajín, participó en 

semana, dando cumplimiento 
a su compromiso con las 
necesidades de la ciudadanía.

Durante el acto 
cívico organizado por el 
Ayuntamiento de Poza Rica, a 
través de la Regiduría Quinta 
y la Dirección de Educación, 
también estuvieron presentes 
ediles, la Presidenta del 
DIF Municipal, Diana 
Patricia Remes Oropeza; el 
representante del Supervisor 
Escolar de la Zona 07; el 
Supervisor Escolar de la Zona 
167, Profesor Pedro Cibrian 
Pérez; la Subdirectora de la 
escuela Club de Leones No. 1, 
Prof. América Patricia Barrios 
Melchor, y la Directora de 
la primaria Miguel Hidalgo, 
Prof. Ana Luz Flores Carreón.

conjunto con la delegación 
de Veracruz conformada 
por prestadores de servicios 
turísticos del estado, quienes 
sostuvieron un encuentro de 
negocios en Chicago, Illinois. 

Lo anterior para 
encontrarse con más de 300 
agencias de viajes americanas 

y comentó que estas acciones 
buscan crear alianzas 
comerciales y comprar 
productos turísticos en 
México, lo que seguramente 
catapultará a esta región 
como un destino turístico 
internacional. 

Este evento formó parte de 

la gira de trabajo por Chicago, 
Illinois, en los Estados Unidos, 
que realizó la comitiva 
encabezada por el secretario 
de Turismo del Gobierno 
de México, Miguel Torruco 
Marqués, y la Cónsul General 
de México en Chicago, Reyna 
Torres Mendívil.
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Se entregaron regalos 

Convive Leobardo 
Gómez con maestros 

Reconoce al magisterio que la educación en Tihuatlán está al 100%

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la entrega de 
cientos de regalos, 
el actual gobierno 

presidido por Leobardo 
Gómez González, festejó 
a los trabajadores de 
la educación en su día, 
acompañado por la titular 
del DIF, Patricia Ortiz 
de Gómez y ediles de su 
comuna, reconoció el 
trabajo del magisterio.

Durante un evento 
ofrecido en su honor, 
la actual comuna que 
preside Leobardo Gómez 
González, se dirigió a 
todos los maestros de 
todo el municipio, con el 
objetivo de reconocer su 
trabajo en cada uno de los 
salones de clases, dejando 
ahí toda su experiencia y 
juventud, sin más interés 
que solo enseñar a nuevas 
generaciones.

Mencionó, que 
fue una muestra del 
reconocimiento y apreció 
para cada maestro y que 
la cobertura educativa en 
Tihuatlán se encuentra al 
100 por ciento, pero esa 
fortaleza y la dignidad se 
personaliza en el trabajo 
realizando en cada uno de 
los alumnos, agregando que 
su tarea es noble porque 
trabaja con la parte más 
sensible del ser humano; la 
mente.

“Ser maestro es un 
don porque tiene la 
vocación de servir, porque 
ejerce su profesión por 
convencimiento y pasión 
todos los días dentro de un 
aula y aún fuera de ella. 
El maestro transmite su 
conocimiento, pero no 
solo eso, también enseña a 
construirlos”, externó.

Agregó que, como 
ayuntamiento fue una 
manera de agradecer y 
honrar la hermosa labor 
de educar; “nos hemos 
tomado el tiempo, nuestro 

espacio y nuestra atención 
para agradecer el don y 
su vocación… feliz día del 
maestro”, concluyó.

Tras este 
pronunciamiento y 
proceder a la rifa de regalos, 
haciéndose acompañar 
por su esposa, Paty Ortiz 
Galassi, de los regidores 
del ayuntamiento, así 
como de la directora del 
DIF, Yunis Gómez Ortiz y 
demás personal, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
encabezó la entrega de 
premios a los maestros 

afortunados, destacando 
que labor de dedicación 
y enseñanza han sido las 
herramientas para obtener 
una educación de calidad.

Finalmente, al ritmo 
de un grupo musical 
“Estelar 30”, de la ciudad 
de Poza Rica, la actual 
administración ofreció 
una cena a los maestros en 
este día especial para este 
sector, pasando más tarde 
al baile popular en la que 
reunió a todos a la pista, 
concluyendo así esta velada 
del día del maestro.
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La tormenta del sábado afecto varios transformadores 

Por la tormenta eléctrica del sábado 

Agentes y subagentes municipales confirmaron la información 

Saldo blanco en Tihuatlán 

Solicitan paciencia 
por servicio de luz

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

La tormenta que se registró 
la tarde del pasado 
sábado, afecto varios 

transformadores y la caída 
de árboles provocando cortos 
circuitos, de ahí la solicitud de 
paciencia a la población que 
a la fecha carece de energía 
eléctrica, ya que de manera 
ágil se viene trabajando 
con la Comisión Federal de 
Electricidad.

El regidor quinto 
comisionado en alumbrado 
público, Rodrigo Chávez 
Hernández, precisó que al 
momento se ha restablecido el 
servicio en varias colonias de 
cabecera, en la zona conurbada, 
en comunidades se avanza 
para lograr el 100% en Zacate 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, destacó que 

luego de la información 
proporcionada por cada uno 
de los agentes y subagentes 
municipales se confirma saldo 
blanco en Tihuatlán tras la 
fuerte tormenta eléctrica 
registrada la tarde del sábado.

Indicó, durante el fin de 
semana se llevó a cabo un 
intenso recorrido en cabecera, 
zona conurbada y parte de 
las comunidades, sobre todo 
en aquellos lugares donde 
se registraron afectaciones 
de techos dañados, árboles 
caídos y fallas en la energía  
eléctrica.

Sin embargo 
afortunadamente no se 
presentó el reporte de vidas 

Colorado, la Bomba, Benito 
Juárez, donde a la vez se espera 
el reporte final de los agentes y 
sub agentes municipales.

Indicó, que existen rutas 
como Papatlarillo, San Miguel 
Mecatepec, entre otras donde 
el trabajo con el apoyo del 
personal del ayuntamiento es 
sin duda titánico, ya que son 
84 localidades y las demás 
zonas que se deben atender 
luego de la tormenta que 
dejo afectaciones en la red de 
energía eléctrica. 

Chávez Hernández, detalló 
que para el personal de la 
CFE no es nada fácil levantar 
cuchillas y activar la luz, ya que 
primero se debe analizar el 
cableado, los transformadores, 
gran parte con ramas de 
árboles encima por los fuertes 
vientos.

Concluyó, exhortando a 
la población que carece de 
energía eléctrica realizar su 
reporte para de esta forma 
tener el conocimiento donde 
proviene el problema y a la 
vez agilizar la gestión ante 
la Comisión Federal de 
Electricidad para resolverlo en 
menor plazo.

que lamentar a causa de la 
tormenta, lo que significa que 
la cultura preventiva cada 
vez está más arraigada entre 
la población, la cual sabe 
que hacer antes y después de 
alguna contingencia.

Precisó, los fuertes vientos 
terminaron en derribar el 
domo de la localidad Huizotate, 
el cual ya estaba muy dañado 
tras el paso del huracán Grace 

en agosto del 2021, aunque 
afortunadamente no existe 
dato de alguna persona 
lesionada.

Finalmente comentó, 
estarán muy al pendiente de los 
fenómenos climatológicos que 
se presenten, donde Protección 
Civil mantiene una estrecha 
coordinación con los agentes 
y subagentes municipales y 
diversas instituciones.
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Algo más que palabras 

Construyendo Polémica 

Alma grande

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Respetar para 
poder convivir 

La poesía 
de las fotos

Desfachatez con 
toga y birrete

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

FERNANDO PADILLA FARFÁN 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

 “Fuera agentes contaminantes, que todo lo corrompen con 
falsedades y desprecios; introduzcámonos en el auténtico 
diálogo, sustentado en sólidas leyes morales, que es lo que 

facilita el entenderse y acercarse”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

La fotografía llegó a 
México a mediados 
del siglo XlX. Al 

principio, los fotógrafos se 
interesaban por retratar la 
naturaleza, los volcanes, 
las vistas urbanas y 
campiranas. Realmente 
el negocio lo sostenían las 
damas y los caballeros que 
deseaban mostrar el lujo de 
sus ropajes o la serenidad 
de su alma mientras leían 

Tradicionalmente todo 
ministro era objeto de 
respeto y admiración. 

No los conocíamos bien. 
Ahora hay algunos con 
quienes debe cuidarse la 
cartera cuando uno está frente 
a ellos. Porque su conducta 
corrupta no hubiera llamado 
la atención si no fuera por sus 
excesos. Liberar cuentas de 
la esposa de Genaro García 
Luna es un escándalo, sucedió 
al mismo tiempo en que fue 
dada a conocer la sentencia en 
Estados Unidos.

La gente les tenía 
consideraciones eran 
admirados, como lo que 
siempre debieron ser. Su 
primera caída fue el 31 de 
diciembre de 1994, a un mes 
de haber tomado posesión 
Ernesto Zedillo, cuando 
despidió a los 26 ministros de 
la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, y redujo su 
número a 11.

En esa ocasión, para 
renovar a todos los ministros 
de la SCJN, el presidente 
tuvo que enviar una terna 
conformada por 18 personas, 
entre las cuales el Senado de 
la República escogió 11.

Parecía que con estos 
cambios los ministros 
se encargarían de llevar 
las tareas con rectitud y 
transparencia. No fue así.

Al inicio del actual sexenio 
la orden de bajarse el salario 
a los jefes de algunas de las 
llamadas instituciones volvió 
a golpear a los 11 ministros, 
quienes, de inmediato se 
ampararon para no perder el 
nivel salarial, a pesar de que 
su consigna es: “…el Poder 

El manantial viviente 
radica en el corazón. 
También, la paz consigo 

mismo, no llega únicamente 
por la ausencia de conflictos; 
y más cuando nos movemos 
en relación unos con otros, lo 
que nos exige por principio 
ser comprensivos y clementes, 
aceptar las diferencias sin 
intentar convencer a nadie; 
pues todos hemos de ser libres, 
para que tanto el cuerpo como 
el espíritu, puedan vivir en 
buena armonía. Desde luego, 
si no tenemos ese equilibrio 
natural, difícilmente 
vamos a tener la capacidad 
de oírnos y de apreciar a 
los demás, lo que dificulta 
enormemente la convivencia, 
así como la realidad de 
vivir unidos y en concordia; 
un proceso necesario para 
el avance humanitario 
y la consolidación de un 
desarrollo digno. Al parecer, 
la dignidad de la vida 
humana de la que tanto 

un libro. Por décadas, la 
cámara había significado 
el instrumento mágico a 
través del cual se vencía al 
tiempo y al olvido.

Con el inicio de la 

revolución, el fotógrafo se 
convirtió en el cronista 
mudo que relataba la 
epopeya armada. Ismael 
Casasola y su familia, 
al publicar “La Historia 

Gráfica de la Revolución 
Mexicana”, dejaron en 
herencia un testimonio 
gráfico invaluable a las 
generaciones que no 
vivieron la lucha. Es curioso 

observar cómo, de ese vasto 
archivo fotográfico, son 
un número limitado de 
imágenes las que se han 
consagrado: la soldadera 
que mira desde el tren; los 
zapatistas desayunando en 
Sanborns; Zapata y Villa 
en las sillas del poder…, es 
decir, todas aquellas que 
hablan más del asombro 
que de la violencia del 
movimiento.

En la cuarta 
década del siglo XX, la 
fotografía reclamó sus 
derechos para retratar la 
naturaleza, las mujeres 
bellas, las pulquerías. 
Posteriormente, Manuel 
Álvarez Bravo se encargó 
de convertir la técnica en 
un arte preocupado tanto 
por el contenido como por 

la forma.
Álvarez Bravo es 

considerado el fotógrafo 
más importante y de mayor 
trascendencia en el medio, 
incluso internacional. 
André Breton, el padre 
del surrealismo, declaró: 
“Todo lo poético ha sido 
puesto por él a nuestro 
alcance”. Álvarez Bravo 
transita entre lo abstracto 
y lo real, entre lo artístico 
y lo documental, aunque 
según él, lo que le interesa 
no es producir arte sino 
“fotografías honradas”. La 
calidad de su fotografía 
lo eleva a la categoría de 
artista. Por ello, Diego 
Rivera llamó a su obra “foto 
poesía”.

Esta es opinión personal 
del columnista

hablamos y de la que poco 
obramos en consideración, 
continua sin estar en acción, 
que es lo que realmente nos 
hace evolucionar hacia la 
honradez.

Es indudable, que no 
habrá sosiego, si no se estima 
fielmente el orden nativo y el 
vínculo que nos hace linaje 
en lo más puro de la luz. Por 
consiguiente, fuera agentes 
contaminantes, que todo lo 
corrompen con falsedades y 
desprecios;  introduzcámonos 
en el auténtico diálogo, 
sustentado en sólidas leyes 
morales, que es lo que facilita 

el entenderse y acercarse. 
Sea como fuere, si en 
verdad queremos propiciar 
sociedades tranquilas, 
ecuánimes e inclusivas que 
estén libres del sobresalto 
y la violencia, tenemos que 
comenzar por querernos 
a nosotros mismos, al 
menos para poder frenar 
todos las inmoralidades 
que nos deshumanizan por 
completo. La inhumanidad 
ha comenzado desde el 
instante que cultivamos la 
indiferencia entre nosotros, 
que nos convierte en 
verdaderos monstruos, sin 

la esencia de caminante ni 
tampoco conciencia de poeta.  

Indudablemente, el 
hermanamiento entre 
análogos no llegará hasta 
que notemos en nuestro 
interior el primer efecto del 
amor, que no es otro que el 
afecto de veneración hacia 
quien se ama. Por desgracia, 
hoy muchas gentes tienen 
más necesidad de atención 
que de alimentos. De ahí, el 
empeño en preservar a las 
generaciones venideras del 
flagelo del mayor abismo, 
el del rechazo. Nuestra 
gran asignatura pendiente, 

puede que sea ese abandono 
entre semejantes, cuando 
sabemos que el fervor por 
los otros concurre en la 
primera condición para 
hermanarse, en el interés 
del bien colectivo para saber 
vivir con la dimensión de 
los valores. Está visto que 
necesitamos desarmarnos 
para poetizarnos el alma, con 
arsenales que activen el culto 
al abrazo y el cultivo de la 
palabra, que es lo que de veras 
nos aproxima entre sí. 

Efectivamente, echando 
una visual al mapa del globo 
terráqueo, es público y notorio 
a nivel universal que las 
diversas crisis humanitarias y 
el aluvión de contiendas, sean 
cada vez más complejas y con 
mayores secuelas. Tenemos 
que evitar, en consecuencia, 
que las disputas concluyan 
en guerra. Quizás tengamos 
que comenzar por aceptarnos 
a nosotros mismos, por 
comprender y respetar el 
valor de la diversidad. De lo 
contrario, continuaremos 
rechazados, enfermedad 
que nos divide en base 
a un gobierno fanático, 
sobre la actitud de bloques 
dominantes e imperialismos 
militares o políticos. Todo 
esto, nos resta lazos y 
acogidas entre los pueblos, 
que debieran reunirse sobre 
el respeto de la honestidad 
y no sobre una supremacía 

irrespetuosa en un clima 
de desconfianza total. Mal 
estado para la mente, es esta 
situación. 

Sin embargo, esto suele 
suceder, cuando los que 
nos gobiernan pervierten 
la decencia, también los 
gobernados suelen inutilizar 
la tolerancia; envolviéndonos 
todos en un clima de 
bochorno del que germinan 
las mayores injusticias. La 
sanación de esta atmósfera 
no es nada fácil. Ciertamente 
ha de comenzar por la 
cooperación internacional 
que debe realizarse en 
el marco de un soplo de 
franqueza, de servicio 
desinteresado, estimulando el 
buen quehacer y estimando 
las peculiaridades culturales 
de cada población, evitando 
todo cuanto pudiera parecer 
búsqueda de dictadura o 
forma sutil de colonialismo. El 
espíritu de rivalidad no entra, 
pues, en un marco respetuoso. 
Además, destronemos la 
conflictividad y desterremos 
la competitividad. Al fin y al 
cabo, todos nos requerimos 
en convivencia. Lo que se 
requiere es alegría mutua, 
mesura en todo camino 
y cerciorarse de que 
regresaremos a ser tronco, 
tras asegurarnos la verdad 
en el árbol viviente. Este es el 
verdadero sueño para poder 
cohabitar fraternizados.

Judicial de la Federación 
representa al guardián de la 
Constitución, el protector de 
los derechos fundamentales 
y el árbitro que dirime las 
controversias, manteniendo 
el equilibrio necesario 
que requiere un Estado de 
derecho”.

Antes de que se sucedieran 
uno tras otro sus excesos, los 
magistrados mostraban cierta 
tenencia a enfrentarse no 
sólo al Poder Ejecutivo en sus 
proyectos sino en resolver, de 
manera favorable, todo juicio 
iniciado por la oposición, ya 
sean amparos o liberaciones 
de auténticos delincuentes, 
como recientemente sucedió 
con un amparo que consiguió 
el ex alcalde de Benito Juárez, 
Christina Von Roherich, 
entre otros muchos que 
tienen incluso que ver con 
beneficiar narcotraficantes y 
sus familiares, que al parecer 
son de los casos favoritos de 
algunos ministros, según 
dan cuenta los medios 
actualmente.

Como este tipo de fallos 
y decisiones de ministros y 
jueces está llena la trayectoria 
de mentiras, y sabotajes a 
la 4T, a grado tal que han 
obstruido el gobierno de la 
actual administración.

Aceptaron los amparos 
y fallaron a favor todas las 
instancias que defendían 
las obras de los funcionarios 
del pasado, y detenían las del 
actual sexenio con miles de 
pretextos. Desde la protección 
del aeropuerto de Texcoco 

hasta el complot contra el 
Tren Maya.

Ante esta situación Andrés 
Manuel López Obrador 
mostró una lista de los 
privilegios de los ministros 
de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, en la 
que destacan el retiro con 
pensión vitalicia con casi la 
totalidad de su sueldo, ayuda 
para gastos fúnebres de 30 mil 
pesos, además, en la jubilación 
se les permite quedarse con 
los vehículos que tuvieron 
asignados, entre otros. Por 
este motivo, dijo, se está 
planteando una reforma al 
Poder Judicial, a partir de una 
Reforma Constitucional para 
2024. Por eso ahora actúan de 
manera tan descarada porque 

saben que en un futuro ya no 
podrán medrar en nombre de 
la justicia.

Porque de los tres poderes 
de la unión los únicos de sus 
miembros que no son electos 
son los integrantes del Poder 
Judicial, resquebrajando el 
sistema democrático por una 
costumbre que derivó en 
vicio.

El Plan B electoral fue 
echado para atrás por la 
Suprema Corte, el cual 
consiste en bajar los sueldos de 
los funcionarios del INE, que 
ganan más que el Presidente.

Los ministros de la SCJN 
reciben primas vacacionales 
de 95 mil pesos, equivalente 
a 10 días de sueldo y un fondo 
para comer en restaurantes de 

lujo por 723 mil 690 pesos 24 
centavos al año.

Difícilmente puede estar 
en el fiel de la balanza quien 
está del lado de los privilegios, 
es decir, de una minoría cuyos 
intereses se han defendido 
siempre desde la Corte en 
México. La justicia social se 
convirtió en justicia elitista, 
donde la razón se le otorga al 
que paga por fuera para que 
diseñen los fallos a favor de 
verdaderos delincuentes.

Se habla de una denuncia 
pública que responsabiliza 
a la presidenta de la Corte, 
Norma Piña, de recibir 
200 millones de pesos, para 
debilitar mediáticamente 
a la actual administración 
pública.

¿Qué tipo de justicia 
puede haber en México 
cuando la legalidad tiene 
un precio y la justicia está 
permanentemente en 
subasta?

Las decisiones de los 
ministros de la Suprema 
Corte no sólo tienen un 
significado de interés personal 
sino que se caracterizan por 
una postura conservadora. 
Su cotidianeidad les reclama 
vivir y actuar en la nostalgia 

del pasado, cuando nadie les 
pedía reducir sus salarios ni 
dar a conocer las razones de 
sus fallos, en esos momentos 
eran intocables y perfectos. 
Casi dioses.

Con aguinaldos de 588 
mil pesos, 40 días de sueldo, 
primas vacacionales por 95 
mil pesos, comedor especial en 
la Suprema Corte de Justicia, 
donde pueden ordenar a la 
carta alimentos y bebidas 
alcohólicas, presupuesto de 5 
millones 540 mil 930 pesos 
mensuales para contratar 
personal, dos vehículos 
blindados tipo Suburban 
con valor acumulado de 6 
millones, que se renuevan 
cada dos años, pago por riesgo 
de más de 640 mil pesos al 
año, apoyo para gasolina, 22 
mil pesos mensuales, apoyos 
ilimitados para el pago de 
peajes en autopistas, escoltas 
al Servicio de Protección 
Federal, entre otros beneficios 
que no tienen razón de ser.

Se trata de un despacho 
privado para cada uno de los 
ministros, donde pueden 
hacer negocios personales 
pero con cargo al erario. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net



www.noreste.net Estado 7 a
Martes 16.05.2023

Tras incorporar observaciones de la Representación Estatal del INPI, se avalan estos documentos.  
Por consiguiente, se capacitará al personal que participará en las consultas.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La LXVI Legislatura del 
Estado de Veracruz, 
por conducto de 

la Secretaría General, 
encabezó la segunda 
reunión interinstitucional 
con la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos y la 
Representación Estatal del 
Instituto Nacional de los 
Pueblos Indígenas (INPI) 
en la que fueron aprobados 
los proyectos de protocolos 
y las convocatorias de las 
consultas a los pueblos y 
comunidades indígenas y 
afrodescendientes.

Lo anterior, en 
cumplimiento con las 
sentencias de la Suprema 
Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), en relación 
con la obligatoriedad de 
realizar estos mecanismos 
de participación ciudadana 
en la creación de leyes.

El secretario general 
del Congreso del Estado, 
Domingo Bahena Corbalá, 
dio la bienvenida a la 
titular de la Representación 
Estatal del INPI, Magdalena 
Hernández Hernández, 
así como a Miguel Ángel 
Córdova Álvarez y Adolfo 
Toss Capistrán, director 
de Asuntos Jurídicos y 
Contralor Interno de la 

Aprueban proyectos de 
protocolos y convocatorias 

para consultas

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

4 7 18 20 28

16 20 22 24 27

1
123

2,955
22,502

$155,977.64
$1,195.91
$54.76
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
9

183
1,732
9,053

MONTERREY

AGUILAS

VILLARREAL

UN. BERLIN

CLERMONT

MONACO

RANGERS

S. LAGUNA

SAN LUIS

ATH. BILBAO

FRIBURGO

LYON

LILLE

CELTIC

L-L-V-L-L-V-E-E-L-V-V-L-V-V

L-V-L-L-L-E-L

GUADALAJARA

TOLUCA

VALLADOLID

ASTON VILLA

SALERNITANA

VERONA

BOLONIA

VIZELA

NY R. BULLS

HOUSTON

COLORADO

PLATENSE

PAOK

CER. BRUGGE

ATLAS

TIGRES

SEVILLA

TOTTENHAM

ATALANTA

TORINO

ROMA

FAMALICAO

NY CITY

SEATTLE

FILADELFIA

RACING

OLYMPIACOS

GENT

------
$141,348.93
$6,082.63
$642.67
$140.52

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

175 $19,629.75

2
236

5,052
36,548

$139,236.19
$1,112.79
$57.19
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y Concurso celebrados el lunes 15 de mayo de 2023

SORTEO NO. 9815

25,581 $689,910.37

10,977 $4’770,493.66

$3’435,206.25

SORTEO NO. 9816

41,838 $1’195,494.70

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2176

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

12 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

11,440 $909,986.90

5,804 $340,974.23

6,614

7 9 1 5 7

9 7 4 3 8

5 5 3 7 1

3 1 0 8 8

7 4 8 1 4

$352,017.57

13,811 $2’622,148.40

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 30544

SORTEO NO. 30543

SORTEO NO. 30545

SORTEO NO. 30546

SORTEO NO. 30547

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

17,120 $1’636,523.23

CEDH, respectivamente, 
quienes se sumaron al 
equipo de trabajo para dar 
cumplimiento a lo dictado 
por el Máximo Tribunal del 
país.

La titular de la Dirección 
de Servicios Jurídicos, 
Lilia Christfield Lugo, y 
el secretario técnico de 
la Secretaría General, 
Marco Lara Quiroz, 
ambos de este Congreso, 
así como el encargado del 
Departamento Jurídico 
de la Representación del 
INPI, Carlos Esteban 
Romero Gutiérrez, dieron 
cuenta de las observaciones 
hechas a los protocolos y 
convocatorias, mismas que 
fueron incorporadas al 
texto final y aprobadas por 
unanimidad.

De esta manera, se 
acordó capacitar este 
miércoles 17 de mayo al 
personal que participará en 
los procesos de consulta a 
los pueblos y comunidades 
indígenas en relación con 
la materia de las acciones de 
inconstitucionalidad 148, 
210 y 241.

Asistieron a la reunión 
representantes de los 
diputados Luis Fernando 
Cervantes Cruz, Bonifacio 
Castillo Cruz e Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
presidentes y presidenta, 

respectivamente, de las 
comisiones permanentes 
de Justicia y Puntos 
Constitucionales, de 
Asuntos Indígenas y 
de las Comunidades 
Afrodescendientes y de 
Organización Política 
y Procesos Electorales, 
instancias involucradas con 
los temas de la consulta.
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Por Salsa Fest, 
ocupación hotelera  

hasta el full: SECTURC

Congreso de 
Veracruz tendrá 

Foro sobre 
Movilidad y 

Seguridad Vial
ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz 

Del 16 al 19 de mayo 
se llevará a cabo 
en el Congreso de 

Veracruz el Foro sobre 
Movilidad y Seguridad 
Vial, informó el diputado 
local, Juan Enrique Santos 
Mendoza.

El objetivo principal de 
este evento es cuidar la vida 
y contar con condiciones 
de seguridad, accesibilidad, 
eficiencia, sostenibilidad, 
inclusión y calidad en la 
movilidad.

El legislador señaló que, 
se tomarán en cuenta todas 

HÉCTOR JUANZ     
Xalapa, Veracruz  

A 15 días de que inicie 
el Salsa Fest 2023, la 
ocupación hotelera en 

Veracruz y Boca del Río ya está 
saturada, destacó el secretario 
de Turismo y Cultura en el 
estado, Iván Martínez Olvera.

"En pocos días 
seguramente seguirá 
creciendo y esperamos un 100 
por ciento de ocupación, no 
solamente en Veracruz-Boca 
del Río, sino en toda la región".

Subrayó que este es el 
evento que más derrama 
económica genera en toda esta 
zona. 

Sobre las entradas, hasta 
el jueves de la semana pasada 
se habían vendido 180 mil 
boletos de personas que se han 
acreditado. 

Aunque no hay un límite, 
se estima que haya 400 mil 
visitantes este año.  

"A veces se nos pasa la 
mano con los visitantes, llegan 
de más, y qué bueno" dijo este 
lunes.

las voces involucradas en 
la movilidad de Veracruz, 
incluyendo a especialistas, 
autoridades de los tres 
niveles, transportistas, 
sindicatos y organizaciones 
civiles no gubernamentales. 

El evento se llevará a cabo 
en el auditorio "Sebastián 
Lerdo de Tejada" y se 
ofrecerán talleres, charlas y 
conferencias a partir de las 
10 horas.

Entre las actividades 
programadas se encuentran 
conferencias y cursos sobre 
el transporte público y la 
movilidad veracruzana, 
educación y cultura vial en 
la sociedad veracruzana, 

así como la movilidad 
municipal sustentable e 
inclusiva. 

Además, se contará con 
el respaldo de diversas 
entidades como el Consejo 
Estatal para la Prevención 
de Accidentes, Consejo 
Estatal de Personas con 
Discapacidad, Secretaría 
de Protección Civil, de 
Infraestructura y Obras 
Públicas, de Comunicaciones 
y Transportes, de 
Educación de Veracruz, de 
Finanzas y Planeación, y 
de Salud, la Universidad 
Veracruzana, CANACAR, 
CATEM y empresas como 
Constellation Brands.
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Muchos podrían resultar arrollados por algún automóvil 

También se realizó la Instalación y Primera Sesión Ordinaria del Grupo Técnico de Trabajo de la Región Huasteca 
Baja, del Consejo Estatal de Mejora Regulatoria.

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Varias calles y 
avenidas de cabecera 
municipal son 

consideradas zonas de riesgo, 
esto debido a la terquedad de 
comerciantes informales, 
quienes durante todo el día 
instalan los puestos para 

Sesionó el Consejo 
de Economía de la 

Región Huasteca Baja

Comerciantes obstruyen banquetas 

REDACCIÓN NORESTE     
Tuxpan Veracruz 

Se llevó a cabo la Primera 
Sesión Ordinaria del 
Consejo de Economía 

Región Huasteca Baja, en la que 
se presentaron los Programas 
2023 de la Secretaría de 
Desarrollo Económico y 
Portuario (SEDECOP).

La sesión estuvo 
encabezada por el Lic. Enrique 
Nachón García, secretario 
de Desarrollo Económico y 
Portuario y vicepresidente del 
Consejo Estatal de Economía; 
la Ing. Mónica Elizalde 
Sánchez, en representación 
del alcalde José Manuel Pozos 
Castro, presidente del Consejo 
de Economía Regional de la 
Huasteca Baja. 

Se contó con la asistencia 
de presidentas, presidentes, 
y representantes de diversos 
municipios. 

La presentación de los 
programas estuvo a cargo de 
la Lic. Arits Beatriz Rodríguez 
Trillo, subsecretaria de 
Promoción y Apoyo al 
Comercio y Servicios; el Mtro. 
Joaquín Rafael Galindo Toss, 
subsecretario de Industria, 
Atracción de Inversiones, 
Comercio Exterior y Proyectos 
Estratégicos; el Lic. Olson 
Lancelot Lavastida Flores, 
comisionado de Mejora 
Regulatoria y el Lic. Carlos 
Espinoza, director de Calidad. 

También se llevó a cabo la 
Instalación y Primera Sesión 
Ordinaria del Grupo Técnico 
de Trabajo de la Región 
Huasteca Baja, del Consejo 
Estatal de Mejora Regulatoria.

En representación del 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro, la Ing. Mónica 
Elizalde Sánchez, directora 

de Desarrollo Económico 
Municipal, dio la bienvenida 
a los asistentes y señaló que el 
Grupo Técnico de trabajo está 
conformado por integrantes de 
los sectores público y privado, 
que participarán activamente 
analizando, elaborando y 
proponiendo soluciones a los 
asuntos encomendados por el 
Consejo. 

El Lic. Enrique Nachón 
García, secretario de 
Desarrollo Económico y 
Portuario, indicó que el 
propósito es fortalecer el 
trabajo coordinado entre los 
distintos órdenes de gobierno, 
el sector académico y la 
iniciativa privada, así como 
el de potenciar la actividad 
productiva en la región. 

El Grupo Técnico de 
Trabajo de la Región Huasteca 
Baja, del Consejo Estatal de 
Mejora Regulatoria quedó 
conformado por el alcalde 
José Manuel Pozos Castro, 
como presidente; el Lic. Olson 
Lancelot Lavastida, como 
Comisionado Veracruzano 
de Mejora Regulatoria; la Ing. 
Mónica Elizalde Sánchez, 
como Secretaria Técnica; el 
Lic. Arturo Orozco Álvarez, 
Coordinador de Asesores 
y Secretario Técnico del 
Consejo de Economía Región 
Huasteca Baja.

Como vocales la alcaldesa 
de Texcatepec, Amalia 
Sánchez Alonso; el alcalde de 
Cerro Azul, Francisco Javier 
Medina del Ángel; y el alcalde 
de Chontla, Néstor Enrique 
Sosa Peña.

El Ing. Raúl Patiño Blanco, 
presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo 
(CANACO-SERVITUR); el 
Arq. Ricardo Augusto Pérez 

Chabela, de Rescatando la 
Identidad Tuxpan A.C.; Lic. 
Juan Kilimaco Hernández, 
presidente del Colegio Único 
de Abogados de Tuxpan, 
Veracruz A.C.; el Ing. Luis 
Ángel Bermúdez Cruz, 
presidente de Sierra Huasteca 
Veracruzana A.C.

El Mtro. Gustavo 
Reyes López, rector de la 
Universidad Interamericana 
para el Desarrollo; Biol. Miguel 
Ángel Elizalde Martínez, 
Constructora MAEMAR, 
S.A. de C.V.; el Ing. Ricardo 
Lara Hernández, Triturados 
Santa Clara S.A. de C.V.; y la 
Lic. Karla Karina Hernández 
Herrera, Buenas Historias A.C.

También fungen como 
vocales las alcaldesas y alcaldes 
de Álamo Temapache, Benito 
Juárez, Castillo de Teayo, 
Citlaltépetl, Chicontepec, 
Huayacocotla, Ilamatlán, 
Ixhuatlán de Madero, Tancoco, 
Tepetzintla, Tlachichilco, 
Ixcatepec, Zacualpan y 
Zontecomatlán.

vender sus productos, sin 
pensar que bloquean las 
banquetas.

Sobre la calle Cuauhtémoc 
a unos metros del Palacio 
Municipal, se localiza una 
vivienda, cuyos propietarios 
obstruyen la banqueta en 
una zona de escalones y lo 
que es peor de constante paso 
de personas y de transporte 

público en la modalidad de 
taxis.

“Todos los días es un 
verdadero dilema ya que 
tenemos que bajar a la calle 
con el riesgo de resultar 
atropellados o en su caso 
ser parte de alguna lesión 
por el área en descenso que 
se localiza donde invaden 
la banqueta”, aseguran 
entrevistados.

Refieren, han querido 
emitir la queja ante las 
autoridades municipales, sin 
embargo pocos responden 
a la solicitud mediante un 
documento y firmarlo con 
la finalidad de que el área 
responsable tome cartas en 
el asunto.

Agregan, la mayoría 
coincide en que se habrá de 
registrar algún accidente 
y es ahí cuando se habrá de 
intervenir contra quienes 
invaden todos los días la 
banqueta, la cual debe estar 
descubierta para el paso 
peatonal.
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Celina González Ibáñez

Juana Medina Hernández 

Nunca pensé que un evento pasado 
me pondría mal; pues este había 
ocurrido hace 15 años, yo ni vi el 

incendio que terminó con la central 
de abastos de mi ciudad donde se 

encontraba mi negocio, fue construido 
por año de esfuerzo y dedicación; 

y perderlo trastornó mi manera de 
ver la vida, tal fue mi frustración que 
no podía concebir empezar de ceros. 

Y que debía de agradecer que este 
suceso no me había llevado a la suerte 
de algunos compañeros que perdieron 
la vida queriendo rescatar algo de sus 
pertenencias, otros con quemaduras 

graves, y otros más impactados. 
Hoy tuve que hacer acopio de 

entereza pues exactamente a las 11 
horas con 20 minutos atravesando 
una calle en el centro de Pachuca 

había empezado un incendio en una 
central de abastos; las personas salían 

despavoridas, y los autos no podían 
avanzar, y me encontraba en uno 

de ellos y no había quién dirigiera el 
tráfico, al nivel del piso se desplazaba 

el humo negro y empezábamos a 
respirarlo pues nos encontrábamos 

atrapados; enseguida las largas 
lenguas de fuego consumiendo todo 
a su paso y los estallidos al interior 
no se estremecían y aunque fueron 
segundos de tiempo me parecieron 
eternos; llegaron los apaga fuegos, y 
nosotros pudimos avanzar. Son las 7 
de la noche y hemos llegado a nuestro 
destino no sé qué tanto consumiría el 
incendio, pero ojalá y todos estén con 

vida para volver a empezar; “pues  
nada es para siempre”. 

Un incendio

En la dentadura 
del tiempo

El desquiciante tráfico de la 
ciudad todo lo perturba, la 
paz, el trabajo, los planes y 

hasta la rutina, menos eso que se 
lleva muy dentro del corazón y la 
memoria: los recuerdos. La prisa 
por llegar al trabajo aceleraba 
mi paso, el transporte se había 
retrasado y para colmo se había 
detenido unas  cuadras antes de 
la parada oficial, a causa de un 
accidente. Realmente la prisa me 
apremiaba; no sé si fue el estrés 
del momento lo que infirió el 
dolor punzante que atravesó mi 
mandíbula para clavarse en uno 
de mis dientes, con tal fuerza  
y tan sorpresivo que me hizo 
trastrabillar. Algo se interpuso 
entre mis pies y mi acelerado 
paso, aparte del repentino 
dolor, aspiré profundo antes 
de incorporarme y observar 
detenidamente aquello que 
yacía sobre mi zapato: ¡un ratón!, 
sí, un ratón se había atravesado 
en mi camino; estaba muerto 
pero su cuerpo intacto; el tiempo 
se detuvo en ese instante al 
igual que mi prisa. Al carajo 
el trabajo, pensé al observar el 
cuerpo del roedor; ahí estaba 

lo que la vida no me había 
podido arrebatar, mis sueños, 
sí mis sueños de cuando era 
niña. Mi memoria retrocedió, 
ante  mí estaba la pequeña que 
parada frente al espejo, un poco 
temerosa, miraba aquel diente 
tambaleante  que amenazaba con 
caerse en cualquier momento. 
No me importaba la prominente 
ventada que dejaría este al 
desprenderse, no, lo importante 
era la ilusión de ver la respuesta 
del famoso ratón Pérez, 
encargado de dejar algunas 
monedas o algún regalo a cambio 
del preciado diente de leche. 
Aunque mi deseo era conocerlo 
desde que supe de él,  la sola idea 
de imaginar al pequeño roedor 
cargando en su espalda mi diente 
de leche, y a cambio de este 
recibir un premio, me inundaba 
de una emoción indescriptible. 
Imaginaba lo cansado de su 
trabajo, cargar tantos dientes de 
tantos niños que al igual que yo, 
estaban mudando sus dientes de 
leche. La ilusión de conocerlo 
crecía dentro de mí, al compás 
del diente que amenazaba con 
caerse, cuando por fin ocurrió 

me fui a dormir temprano 
esperando la tan ansiada visita 
del ratón Pérez; la espera fue en 
vano, éste no llegó, ni mis padres 
que estaban fuera de la ciudad. 
La desilusión clavada en mi 
corazón anidó por varios días; 
una tarde mis papás aparecieron 
con un pequeño roedor muerto  
dentro de una bolsa de plástico, 
sentados junto a mí escuché la 
cura a mi tristeza: el ratón Pérez, 
señor de los dientes de leche, 
había sufrido fatal accidente al 
cruzar la calle para llegar a mí 
casa, ahí estaba la respuesta, el  
por qué no había dejado ningún 
regalo bajo mi almohada. Sequé 
mis lágrimas mientras mis 
padres sonreían con un gesto de 
complicidad. 

El sonido de los autos me 
volvió a la realidad saqué un 
pañuelo de mi bolso y con sumo 
cuidado envolví el cuerpo del 
pequeño ratón. Si, le daría un 
pequeño lugar en mi jardín, 
seguramente era el ratón Pérez.   
Un poco triste, imaginé cuántos 
niños se quedarían esperando la 
visita del ratón de los dientes de 
leche esta noche.
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
que preside Miguel 
Ángel Uribe Toral 

en coordinación con la 
dirección de Obras Públicas 
que dirige el ingeniero 
Miguel Mustafat,  han 
iniciado la conformación de 
comités de obras para este 
año 2023.

Al respecto el director 
municipal indicó que ya se 
firmó el comité de la obra 
en la comunidad de Plan de 
Limón, donde se echará más 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

En el marco del 
Día del Maestro 
el Ayuntamiento 

Constitucional que preside 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
realizó el lunes cívico, no 
sin antes hacer extenso el 
reconocimiento y felicitación 
a todos los maestros de 
Cazones y sus comunidades, 
quienes día a día se trasladan 
para que los niños y jóvenes 
tengan una excelente 
enseñanza y sean grandes 
profesionistas. 

El munícipe estuvo 
acompañado de la presidenta 
del Sistema Municipal de 
Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) Norma Aracely 
Uribe Castillo, como también 
de la síndica única Laura 
Hernández Castillo; el regidor 
primero, Rolando García 
Jiménez; regidor tercero, 
Rafael Vaquero Velázquez; el 
secretario del Ayuntamiento, 
Amado Vicencio Cruz.

Se forman comités para obras de 2023

Miguel Ángel Uribe Toral 
encabeza el lunes cívico  

Así mismo estuvieron 
presentes los directores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento, sin faltar 
el personal administrativo 
sindicalizados y de confianza, 
quienes con gallardía portaron 
nuestro lábaro patrio este “Día 

del Maestro”.
Posteriormente, el alcalde 

continúo con su mensaje a 
todos los maestros, quienes 
en muchas ocasiones tienen 
que desvelarse para preparar 
la clase de sus alumnos y 
sobretodo muchos maestros 

tienen que enfrentar las 
inclemencias del tiempo, 
caminando, bajo el sol y la 
lluvia para llegar a sus escuelas 
y así enseñar las primeras 
letras a sus alumnos, para 
finalmente enviarles una gran 
felicitación.

de 150 metros de concreto 
hidráulico en la calle 
principal.

Así mismo, aseguró que se 
continúa conformando estos 
comités donde el gobierno 
municipal de Cazones,  
viene dando respuesta a las 
peticiones de la población,  
como ejemplo en el área rural 
de Calichal se construirán 
cuartos dormitorios para 
familias más necesitadas.

De las misma forma 
en la comunidad de Ojite, 
Limón Chiquito donde se 
construirán también cuartos 
dormitorios, de igual manera 

dijo Miguel Mustafat, que 
ya se está confirmando los 
comités de obra en Rancho 

Nuevo-Cerro Verde, donde 
se construirá 400 metros de 
concreto hidráulico.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Al menos tres personas 
murieron y varias 
resultaron heridas en 

un tiroteo en Farmington, 
Nuevo México, en el que 
también falleció el agresor 
en un enfrentamiento con la 
policía; según organizaciones 
casi 2 mil personas han 
muerto en tiroteos en lo que 
va de 2023.

"La identidad del 
sospechoso no se conoce 
y no hay otras amenazas 
de momento", dijo en un 
mensaje en redes sociales el 
Departamento de Policía de 
la localidad.

Entre los heridos se 
encuentran dos agentes, 
que están siendo tratados 
en un hospital de la zona 
y se encuentran estables, 
informó el Departamento de 
Policía.

"Dos oficiales fueron 
disparados, uno del 
Departamento de Policía 
de Farmington y otro de 
la Policía Estatal de Nuevo 
México, ambos están siendo 
atendidos en el Centro 

AGENCIAS 
Gran Bretaña 

El presidente de Ucrania, 
Volodymyr Zelensky, 
estaba el lunes en 

Gran Bretaña dentro de su 
gira relámpago por Europa. 
Londres, firme aliado de 
Kiev, prometió cientos de 
misiles más y drones de 
ataque en un esfuerzo de 
cambiar el rumbo de la 
guerra.

Zelensky aterrizó en 
helicóptero en Chequers, 
la casa de campo del 
mandatario británico, y 
fue recibido por el primer 
ministro, Rishi Sunak. Era el 
segundo viaje de Zelenskyy 
a Gran Bretaña desde que 
Rusia invadió Ucrania en 
febrero de 2022.

Zelensky dio las gracias 
a Gran Bretaña por su apoyo 
hasta ahora y dijo que sus 
conversaciones con Sunak 
abarcarían “temas muy 
importantes, apoyo urgente 

Nuevo tiroteo en 
EU deja 3 muertos

Perú condena dichos de 
AMLO sobre Dina Boluarte

Gran Bretaña promete más armas a Ucrania 

AGENCIAS 
Ciudad de México

La ministra de 
R e l a c i o n e s 
Exteriores de Perú, 

Ana Cecilia Gervasi, 
rechazó categóricamente 
las expresiones que el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, ha hecho 
sobre la actual presidenta de 
ese país, Dina Boluarte, y lo 
acusó de intentar tergiversar 
la realidad con fines de 
ocultar los problemas 
internos que, según la 
canciller, vive México.

Además de López 
Obrador, señaló al presidente 
de Colombia, Gustavo Petro, 
de realizar el mismo tipo de 
declaraciones.

“El Ministerio de 
Relaciones Exteriores 
del Perú expresa su más 
categórico rechazo a las 

Médico Regional de San 
Juan", comparte la cuenta 
oficial.

Al momento se 
desconocen tanto la identidad 
como las motivaciones del 
tirador; sólo se sabe que 
éste tenía 18 años y que 
se encontraba disparando 
activamente contra la gente 
del vecindario de N. Dustin 
cerca de la calle Ute .

Por otra parte, las escuelas 
fueron cerradas, de acuerdo 
con las autoridades, en tanto 
que videos circularon en las 
redes sociales mostrando 
una fuerte presencia policial.

En lo que va de 2023, 
un total de 224 "tiroteos 
de masas" han ocurrido en 
Estados Unidos que, según 
organizaciones, necesitan 
de cuatro o más personas 
afectadas, sin contar al 
agresor, para calificar de esta 
manera.

Según el grupo Gun 
Violence Archive, que 
monitoriza la violencia con 
armas de fuego en el país casi 
2 mil personas fallecieron 
por disparos en lo que va de 
año.

recientes y reiteradas 
declaraciones injerencistas, 
irresponsables e 
ideologizadas de los señores 
Petro de Colombia y López 
de México, quienes insisten 
en desconocer el golpe de 
Estado perpetrado por el ex 
presidente Pedro Castillo 
el 7 de diciembre de 2022, 

y la sucesión legítima y 
constitucional de la señora 
Presidenta de la República 
Dina Boluarte Zegarra”, dijo 
en un mensaje enviado a 
medios la ministra peruana.

En su conferencia 
matutina, el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador calificó como 

“usurpadora” a la presidenta 
de Perú y dijo que no se le 
entregará la presidencia de 
la Alianza del Pacífico.

“Son cuatro países, 
Colombia, Chile, México 
y Perú. Y la opinión del 
presidente de Colombia es 
parecida a la mía y a la del 
presidente de Chile pues 
tampoco está interesado en 
que se le entregue al Perú 
lo de la presidencia de este 
grupo que se llama Alianza 
del Pacífico", comentó el 
presidente López Obrador 
en su conferencia matutina.

Añadió que su gobierno 
no tiene ningún problema 
en entregar la presidencia 
pro tempore a Chile o a 
Colombia, pero no en el 
caso de la presidenta Dina 
Boluarte.

"Se la podemos entregar a 
Chile a Colombia y que ellos 
vean qué hacen, pero esta 

señora, con todo respeto, 
usurpadora, expulsó a 
nuestro embajador del 
Perú”, dijo el presidente 
López Obrador.

La canciller de Perú 
dijo que estos comentarios 
son contrarios a las normas 
que rigen la convivencia 
democrática en la región y 
describió las acciones del 
presidente de México como 
negligentes.

“La posición asumida 
por el señor López de no 
entregar la Presidencia de 
la Alianza del Pacífico al 
Perú es una manifestación 
del nivel de negligencia con 
el que orienta sus acciones 
en el ámbito exterior, 
que afecta al proceso de 
integración más exitoso de 
los últimos tiempos y, peor 
aún, a las necesidades de su 
población”, declaró Cecilia 
Gervasi.

Insistió que la postura 
del presidente mexicano 
muestra insensatez y una 
visión sesgada, que están 
obstaculizando las labores 
de la Alianza del Pacífico, 
por lo que invitó a los países 
que no deseen trabajar 
en el marco de la alianza, 
retirarse de la misma.

Finalmente, explicó que 
la negativa de entregar la 
presidencia de la alianza 
a México podría tener 
consecuencias en el ámbito 
legal internacional. 

“La negativa del señor 
López a entregar al 
Perú la Presidencia Pro 
Tempore de la Alianza 
del Pacífico constituye el 
incumplimiento de una 
obligación internacional por 
parte de México, que puede 
conllevar a responsabilidad 
internacional para dicho 
Estado”, concluyó.

para Ucrania”.
Reino Unido se ha 

convertido en uno de los 
principales aliados militares 
de Ucrania. Ha enviado 
misiles de corto alcance 
y tanques Challenger, e 
instruye a 15.000 soldados 
ucranianos en territorio 
británico. Londres anunció 
la semana pasada que había 
enviado a Ucrania misiles de 
crucero Storm Shadow, que 
tienen un alcance de más de 
250 kilómetros (150 millas), 
el primer envío conocido 
de un armamento que Kiev 
pide a sus aliados desde hace 
tiempo.

La oficina de Sunak dijo 
el lunes que Gran Bretaña 
confirmaría la entrega de 
cientos de misiles antiaéreos 
adicionales, así como “drones 
de ataque de largo alcance” 
con un radio de operación de 
más de 200 kilómetros.

Sunak también 
presionará a sus aliados 
para que presten más ayuda 

a Ucrania en una reunión 
del Grupo de los Siete en 
Japón esta semana, señaló 
Downing Street.

Mientras Zelensky 
visitaba capitales europeas, 
Rusia redobló los ataques 
contra drones y misiles 
ucranianos durante el fin 
de semana. Las fuerzas del 
Kremlin bombardearon el 
domingo dos poblaciones en 
la región fronteriza norteña 
de Sumy, según dijo el 
gobierno militar de la región 
en un comunicado en su 
canal de Telegram. Se habían 
registrado 109 explosiones.

Zelensky ha visitado 
varias capitales europeas 
durante el fin de semana 
para pedir más ayuda 
mientras Ucrania prepara 
una esperada ofensiva de 
primavera para recuperar 
territorio tomado a Rusia.

Zelensky y Macron se 
reunieron durante unas tres 
horas en el Palacio del Elíseo, 
un encuentro que se había 

mantenido en secreto hasta 
poco antes de la llegada del 
mandatario ucraniano a 
París.

La oficina de Macron dijo 
que Francia proporcionará 
docenas de tanques ligeros y 
vehículos blindados “en las 
próximas semanas”, sin dar 
cifras concretas. También 
prometió más sistemas de 
defensa antiaérea, sin revelar 
más detalles.

También habrá más 
ucranianos listos para la 
batalla, ya que Francia 
pretende entrenar a unos 
2.000 soldados en Francia 
este año y a casi 4.000 más 
en Polonia dentro de una 
iniciativa europea más 
amplia, según la oficina de 
Macron.

Francia ha proporcionado 
a Ucrania armamento como 
sistemas antiaéreos, tanques 
ligeros, obuses y otras armas y 
equipamiento y combustible.

Francia había enviado 
un avión para recoger a 

Zelenskyy en Alemania, 
donde se reunió con el 
canciller Olaf Scholz antes 
el domingo y habló sobra la 
contraofensiva que prepara 
su país.

Era su primera visita a 
Berlín desde el inicio de la 
invasión, un día después 
de que el gobierno alemán 
anunciara un nuevo paquete 
de ayuda militar para 
Ucrania para valor de más 
de 2.700 millones de euros 
(3.000 millones de dólares), 

como carros de combate, 
sistemas contra aeronaves y 
munición.

Tras sus reparos iniciales 
a proporcionar armas letales 
a Ucrania, Alemania se ha 
convertido en uno de sus 
principales proveedores 
de armas, como tanques 
Leopard 1 y 2, y el sofisticado 
sistema antiaéreo IRIS-T 
SLM. El material occidental 
moderno se considera 
crucial para el éxito de la 
contraofensiva ucraniana.



ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

El secretario de 
Educación, Zenyazen 
Escobar García, 

dijo que a la fecha se han 
cubierto 9 de las 20 mil 
horas que se tienen de déficit 
en las escuelas de la entidad 
veracruzana.

El funcionario estatal 
mencionó que en la primera 
semana de mayo se dieron 
3 mil horas a docentes de 
educación secundaria.

 "Acabamos de dar hace 
unos días 3 mil horas, son 
compañeras y compañeros 
de secundarias técnicas y 
generales, los cuales venían 
cubriendo durante muchos 
años para poder tener un 
aumento de carga, y esto se 
suma a las 6 mil horas que 
por justicia social ha hecho 
esta administración, y que 
de igual manera nos estamos 
esforzando para tener 
mayor creación de lo que 
son, en este caso, estas horas 
faltantes qué requerimos en 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz     

La Secretaría del 
Bienestar otorgará 
créditos solidarios 

únicamente a las personas 
que no estén en buró de 
crédito.

Del 15 al 21 de mayo se 
abrirán las ventanillas para 
acceder al crédito solidario.  
Los préstamos son de 10 a 20 
mil pesos, dijo el delegado de 
los Programas del Bienestar, 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz     

Cinco de las empresas 
de grúas que operan 
en Xalapa, incluso 

que dan servicio a la 
Secretaría de Seguridad 
Pública, no cuentan con la 
concesión correspondiente 
acusaron integrantes de la 
organización ciudadana 
Resistencia Veracruzana.

Juan Carlos Cuevas 
Reyes dijo que se trata de 
un delito, de acuerdo al 
Artículo 272 Bis del Código 
Penal Veracruzano.

"Muchas empresas dan 
este servicio sin la concesión 
legal. Tramitamos la lista de 
las empresas con concesión 
legal para operar en Xalapa y 
el estado y son 4 o 5 empresas 
que están trabajando y no 
tienen concesión y aún así 
las ocupan la Policía Estatal, 
la Policía Vial y los de 
Tránsito y Seguridad Vial"
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SEV solo ha cubierto 9 de las 20 mil 
horas faltantes en escuelas de Veracruz

Grúas en Xalapa operan de forma ilegal, acusa RV

Crédito solidario del 
Bienestar, para los que no 
estén en buró de crédito

Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara:

"Vamos a tener una tasa de 
interés a 91 días y es blanda y 
depende el monto solicitado. 
Lo vamos a hacer en dos 
periodos, donde vamos abrir 
ventanillas a través del 
sitio de los programas del 
bienestar del 15 al 21 de 
mayo".

Además de la CURP, 
los solicitantes deben 
presentar otros documentos 
personales.

las aulas, y de igual manera 
para el déficit de maestros 
que se tiene en el estado de 
Veracruz", subrayó.

Las clases que se 
cubrieron con estas nuevas 
3 mil horas son: inglés, 
matemáticas, español, taller 
y educación física. 

"Todas estas materias en 
las cuales había faltantes y, 
a través de un trabajo que se 
hizo de la propia Secretaría 
de Educación, se hizo tanto 
cancelación - creación, y 
de igual manera estamos 
en esta tarea que nos toca, 
administrativa, para lograr 
el mayor número de horas 
y signarlas a compañeras 
y compañeros maestros", 
declaró.

Este lunes 15 de mayo se 
llevó a cabo el festejo por el 
Día del Maestro en el World 
Trade Center de Boca del 
Río, donde se entregaron 
estímulos económicos a 5 
mil maestros con trayectoria 
superior a los 30 y 40 años, 
por un total de 166 millones 
de pesos.

Mencionó a Grúas 
Garrido y la Empresa Arias 
y Seat de cobrar hasta el 15 
por ciento de facturación 
sin emitir las facturas o 
comprobantes fiscales. 

Al manifestarse este 
lunes en Xalapa, lamentó 
que no se haya regulado el 
servicio de grúas en el estado 
tal y como lo prometió el 
2021 el entonces secretario 

de Seguridad Pública, Hugo 
Gutiérrez Maldonado.

Los integrantes de dicha 
organización también 
acusaron corrupción y 
extorsión de parte de 
los policías, tránsitos 
y Transporte Público, 
de quienes acusan, la 
población es víctima de 
robos, extorsión, golpes y 
secuestros exprés.
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Ebrard pide prudencia a gobernadores 
ante elección interna de Morena

Sólo 10 mdd pagaría Emilio 
Lozoya por daño a Pemex

Maestros ganarán $16 mil 
o más; AMLO los premia

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador anunció este 

Día del Maestro un aumento 
salarial retroactivo del 
8.2 por ciento a todos 
los trabajadores de la 
educación.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
apuntó que ningún 
trabajador de la educación 
en México ganará menos de 
16 mil pesos mensuales.

“Hasta el día de hoy 
se han basificado más de 
800 ml trabajadores de 
la educación. y vamos a 
continuar basificando a los 
maestros”, subrayó.

«Este día, expreso que de 
manera retroactiva aplicará 
un aumento al sueldo de 
maestras y maestros y de 
todos los que laboran en el 
sector educativo de 8.2 por 
ciento en promedio”, dijo

“Eso es lo que considero 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El secretario de 
Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard, pidió 

a los gobernadores que 
pertenecen a Morena ser 
prudentes en lo que respecta 
al apoyo que demuestran 
hacia ciertos aspirantes a la 
candidatura presidencial por 
el partido.

“Yo creo que la prudencia 
de hacer caso a la ley y a lo que 
nos está marcando el propio 
presidente de la República”, 
dijo en entrevista con medios 
tras recibir un doctorado 
Honoris Causa por el Instituto 
Nacional de Administración 
Pública (INAP).

El canciller aseguró que 
los funcionarios que deseen 
apoyar a una campaña 
específica, deberían de 
renunciar a sus cargos para 
no caer en un conflicto de 
intereses.

“O sea, no te puedes 
convertir en el promotor o 
coordinador de la campaña 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Los abogados de Emilio 
Lozoya, exdirector 
general de Petróleos 

o precampaña de una o 
de uno de los que estamos 
participando, eso es lo que 
no debe ser, ese es el límite”, 
afirmó Ebrard.

Recordó, por ejemplo, la 
renuncia de hace algunos días 
de la subsecretaria de Asuntos 
Multilaterales y Derechos 
Humanos de la cancillería, 
Martha Delgado, quien 
trabajará para impulsar sus 
aspiraciones presidenciales.

“Si tú quieres coordinar 
una campaña, pues pídete una 
licencia, está bien, pero pues 
hay que irse. Martha Delgado 
me dijo: ‘yo quiero coordinar 
tu campaña’, ‘no se puede 
aquí’, ‘me voy’, ‘perfecto’”, 
detalló Ebrard.

Finalmente, el 
canciller señaló que los 
funcionarios que expresan 
su apoyo públicamente están 
afectando el proceso, pues 
están trabajando desde dos 
trincheras. 

“Eso se vale, lo que no se 
vale es que quieran las dos 
cachuchas ¿no?”, concluyó el 
canciller.

más importante: además 
ningún maestro ni 
trabajador de la educación 
ganará menos de 16 mil 
pesos mensuales, que es el 
promedio que tienen los 
trabajadores inscritos en el 
Seguro Social”, indicó.

En el Salón Tesorería 
de Palacio Nacional, el 
mandatario mexicano 
felicitó a los docentes este 
15 de mayo por el Día del 
Maestro.

“Muy buenos días, 
felicidades, maestras, 
maestros de México, 
nuestras maestras, nuestros 
maestros en su día”, dijo.

“En suma, el país 
avanza gracias a ustedes, 
el país avanza gracias 
al apoyo consciente del 
magisterio nacional, nos 
están ayudando mucho en 
este proceso de cambio, 
de transformación en 
beneficio de nuestro pueblo. 
Por eso termino diciendo 
que vivan las maestras y 
que vivan los maestros de 
México”, aseveró.

fue arrestado en España 
a principios de 2020 y 
extraditado a México a 
mediados de ese año, tiene 
dos casos abiertos ante la 
Justicia mexicana, ambos 
por corrupción y es el 
principal implicado del 
escándalo de Odebrecht en 
México por recibir sobornos 
por 10,5 millones de dólares.

El segundo juicio que 
enfrenta Lozoya es por 
la compra a sobreprecio 
de la planta chatarra 
Agronitrogenados al 
empresario Alonso Ancira, 
dueño de Altos Hornos de 
México (Ahmsa), a cambio 
de sobornos.

La compra de 
Agronitrogenados -una 
planta que llevaba 14 
años abandonada- costó al 
Gobierno en 2013 cerca de 
650 millones de dólares 
en total, según datos de la 
Auditoría Superior de la 
Federación.

Mexicanos (Pemex), 
detallaron que la empresa 
paraestatal aceptó un pago 
de 10 millones 736 mil 351 
dólares como reparación 
del daño por los casos de 

Odebrecht y la planta de 
Agronitrogenados.

En un comunicado, la 
defensa legal de Lozoya 
Austin detallaron que el 
monto fue aceptado por el 

actual director de Pemex, 
Octavio Romero Oropeza.

“Es importante destacar 
que el monto de la reparación 
del daño fue aprobado-
por unanimidad-, por el 
Consejo de Administración 
de PEMEX, fungiendo el 
Señor Romero Oropeza 
como Director General de 
esa institución. Es decir, la 
empresa que él encabeza 
ya aprobó y presentó, ante 
el órgano jurisdiccional 
correspondiente, la suma 
final por concepto de 
reparación del daño”, 
informaron.

«Es importante 
precisar que el monto de la 
reparación del daño, que 
por ambos casos, asciende 
a 10,736,351.7 millones de 
dólares, ya fue reclamado 
por las instituciones del 
Gobierno de la República – 
formalmente y por escrito-, 
ante el órgano jurisdiccional 
perteneciente al Poder 

Judicial de la Federación”, 
explicaron.

A finales de abril pasado, 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador detalló en 
la conferencia matutina 
de Palacio Nacional que la 
cantidad por la reparación 
le daño le parecía poco.

«Eso lo tiene que ver 
con los funcionarios, pero 
10 millones (de dólares) se 
me hace muy poco”, dijo el 
tabasqueño.

“Es que 10 millones (de 
dólares) son 200 millones 
de pesos. ¿Cuánto entregó a 
los legisladores? Muchísimo 
más que eso, ¿y de dónde 
salió ese dinero? Qué 
hagan bien las cuentas: 
¿cuánto fue el pago extra o 
excedente en la compra de 
Agronitrogenados? Creo 
que hubo un avalúo de 200 o 
300, y la compraron la planta 
creo que al doble en dólares•, 
externó.

Emilio Lozoya, quien 
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Inician rehabilitación 
de callejón Centenario

Sigue el desarrollo en el centro histórico 
y accesos principales a Papantla 

Buscan que Voladores 
de Papantla cuenten 
con seguro de vida

Lluvias torrenciales 
benefician al ganado 
DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Contrario a lo que 
se tenía previsto 
este 2023 no 

será de intensa sequía,  
afortunadamente han 
caído lluvias intensas y 
esto favorece al ganado, 
se tiene alimento y agua 
segura para los meses 
críticos de este año.

El presidente de la 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Instituto Veracruzano 
de Asuntos Indígenas, 
a cargo de María Luisa 

Santes Santes, mencionó que 
es importante que se reactive 
el seguro de vida para los 
Voladores de Papantla, debido 
al riesgo que representa la 
práctica de este ritual ancestral 
considerado Patrimonio de la 
Humanidad.

María Luisa Santes, 
comentó que la 
administración estatal tiene el 
compromiso de la promoción 
y salvaguarda  de las diversas 
culturas veracruzanas, pero 
se debe de poner atención 
especial a los Voladores de 
Papantla, debido a los riesgos 
asociados con su práctica.

Dijo que a través del IVEC, 
se ha dado seguimiento a 
diversos grupos de danzantes, 
por lo que es importante 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Como parte de 
los trabajos de 
mejoramiento a la 

imagen urbana en el Centro 
Histórico, este lunes inició 
la rehabilitación del callejón 
Centenario, vía que da acceso 
al monumento al Volador 
y uno de los miradores más 
espectaculares de la ciudad.

El anuncio lo hizo el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, por lo que, desde 
temprana hora, personal de la 
Dirección de Obras Públicas, 
comenzó con estas acciones 
que tienen como finalidad 
la recuperación integral del 
callejón Centenario y acceso 
al monumento al Volador.

 En este tramo se aplicará 
pavimento de concreto 
hidráulico 18 cm de espesor 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez 
mencionó que los 

con acabado estampado, 
además se construirán 
guarniciones y banquetas.

El proyecto incluye la 
rehabilitación de las líneas 
existentes de agua potable 
y drenaje sanitario en 

beneficio de familias que 
habitan dicho sector.

Con lo anterior, se 
mejora la imagen urbana 
del centro histórico, además 
de garantizar el acceso 
vehicular y peatonal.

que para este año se tiene 
previsto iniciar  otras dos 
obras más, la del paseo de 
las danzas,  con el cambio 
de imagen de la fachada de 
la  entrada de Poza Rica a 
Papantla.

Apuntó que los trabajos 
que se harán en el paseo 

de las danzas consisten 
en ampliar los carriles,  el 
embellecimiento   de la 
parte central y lateral de la 
entrada, rehabilitar el arco. 

Destacó que se está a 
la espera del permiso del 
INAH, para  iniciar los 
trabajos de la calle Reforma, 
que forma parte de las 
obras que también se tienen 
programadas para este año  
2023.

Dijo que para el próximo 
años  se va a continuar con 
las obras de gran impacto 
que se prometieron, lo que 
sería el cambio de imagen 
de la entrada de Gutiérrez 
Zamora a Papantla y el 
mejoramiento de los 
espacios de uno  mercados 
municipales, son parte de los 
compromisos que se tienen 
y se van a cumplir.

trabajos que se realizan 
sobre la calle Gutiérrez 
Zamora, con la fuente 
danzante, llevan un buen 
avance, se espera que 
trabajos concluyan lo más 

pronto posible y no afecten 
a los comercios establecidos 
que se ubican alrededor de 
dicho espacio.

Explicó  que esta obra es 
de gran magnitud y se tiene 

previsto que  los trabajos 
concluyan en un tiempo 
determinado de tres meses 
aproximadamente, todo 
depende de la empresa 
constructora ya que los 
trabajos no son sencillos.

El presidente municipal, 
Eric Domínguez, refirió 

reactivar los seguros de vida 
para los Voladores de Papantla.

El gobernador, Cuitláhuac 
García Jiménez, anunció 
que se buscará dotar de un 
seguro de vida a los voladores 
certificados que participan 
en este ritual, un aproximado 
de mil 800  Voladores de 
Papantla que forman parte del 
Consejo de Voladores.

María Luisa Santes, destacó 
que el objetivo  es establecer el 
mecanismo de reactivación 
de los seguros de vida, por lo 
que   las autoridades estatales 
y municipales habrán de 
iniciar con la coordinación 
con la Secretaría de Finanzas 
y Planeación para que se 
autorice de nueva cuenta el 
pago de dicho seguro.

ganadera local, Luis Adrián 
Clemente Bello, mencionó 
que este año no van a padecer 
una intensa sequía como en 
años anteriores, ya que las 
últimas lluvias han traído 
mucho beneficio.

Resaltando que ya se está 
en el mes de mayo, y en junio 
comienza la temporada de 
huracanes, por lo se vienen 
meses de lluvia, aunque por 
la temporada de invierno  
las reses están muy delgadas, 
pero se espera que se 

recuperen en esta temporada.
Detalló que tras las lluvias 

intensas,  las presas están 
llenas, hay comida, lo que 
genera una tranquilidad para 
los socios, garantizando la 
vida de sus reses.

Así mismo, dijo que hasta 
el momento no tiene  reporte 
de muerte de ganado por 
mordedura de murciélago 
de forma oficial, pero se 
continúa al pendiente de 
esta situación para evitar un 
posible brote.
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AGENCIAS   
Ciudad de México 

Las nadadoras artísticas mexicanas cerraron su 
participación en la Copa del Mundo que se realizó 
en Soma Bay, Hurgada, en Egipto, y lo hicieron 

con una medalla de oro en la modalidad nueva de 
highlights, y con un metal de bronce en el dueto mixto.

El equipo que consiguió el oro en la modalidad de 
highlights estuvo conformado por Regina Alferez, 
Fernanda Arellano, Daniela Estrada, Itzamary 
González, Glenda Inzunza, Luisa Rodríguez, Jessica 
Sobrino y Pamela Toscano.

Tras su rutina el conjunto nacional obtuvo una 
puntuación total de 227.6626 y para así dejar en segundo 
lugar al equipo de Kazajistán con 210.0052 y en tercer 
al conjunto de Egipto con 208.9208. La modalidad 
de 'highlights' que es de nueva creación, combina 
acrobacias con elementos espectaculares e incluso 
admite la utilización de bañadores con accesorios.

En tanto el bronce en dueto mixto cayó por 
conducto de Itzamary González y Diego Villalobos, 

quienes obtuvieron una puntuación total de 255.3417. 
El primer lugar correspondió para la pareja española 
con 277.6875 y el segundo para el dueto colombiano 
con 256.4708.

Estas medallas se suman al oro que obtuvieron Nuria 
Diosdado y Joana Jiménez hoy mismo por la mañana, 
y al oro del equipo técnico mixto que consiguieron el 
sábado, por lo que las deportistas hicieron historia en 
este certamen.

Cabe recordar que para ir a Egipto, las nadadoras 
artísticas tuvieron que vender trajes de baño y 
toallas, además de recurrir a empresarios para que 
les patrocinara los gastos de vuelo, hospedaje y 
alimentación, y que tuvo un costo total de 900 mil pesos. 
Ahora las deportistas nacionales artísticas regresarán 
el miércoles a la Ciudad de México y se enfocarán 
en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de San 
Salvador 2023, y donde ahora tienen la incertidumbre 
de dónde saldrá el recurso para ir a competir.

Las sirenas mexicanas terminaron su participación en el certamen 
con una medalla de oro en la modalidad de acrobacia

El marchista mexicano Horacio 
Nava se retira de las pistas

El equipo 
mexicano de 

natación ganó 
medalla de oro 

Charlyn Corral 
campeona 

de goleo del 
Clausura 2023 

AGENCIAS                    
Guadalajara    

El Clausura 2023 de la 
Liga MX Femenil llegó 
a su final y con ello se 

definieron los 'premios' que 
se dan además del título, 
donde el campeonato de 
goleo se definió para la 
delantera de las Tuzas del 
Pachuca, Charlyn Corral.

En el triunfo por 3-0 
sobre Cruz Azul en el 
cierre del Clausura 2023 
de la Liga MX Femenil, 
Charlyn Corral llegó a los 
20 goles, imponiendo una 
nueva marca y sellando una 
importante distancia sobre 
sus competidoras.

Nuevo récord en la Liga 
MX Femenil

Charlyn Corral, 
delantera de Pachuca 
impuso una nueva marca en 
el campeonato de goleo al 
sellar 20 dianas, superando 
los 18 tantos que había 
sumado Katty Martínez en 
el Apertura 2020 y Alison 

AGENCIAS                    
Ciduad de México    

El mexicano Horacio 
Nava, medallista 
mundial de la caminata 

de 50 kilómetros, anunció 
su retiro del deporte, en el 
aniversario 13 de uno de sus 
mejores resultados, la presea 
de plata en la Copa Mundial 
de 2010.

 “Es tiempo del retiro; 
quizás la eliminación de 
mi prueba del calendario 
internacional haya influido, 
pero es una decisión tomada 
con mi equipo y mi familia. 
Quiero verlo como una 
celebración; por eso lo hago 

González en el Clausura 
2021. 

Cabe mencionar que 
su compañera de equipo, 
Jennifer Hermoso se 
quedó cerca de compartir 
el liderato de goleo con 
Charlyn, ya que en el 
Clausura 2023 de la Liga MX 
Femenil sumó 18 dianas, su 
mejor marca desde que llegó 
a México.

Por su parte, las Tuzas 
cerraron su participación en 
el Clausura 2023 de la Liga 
MX Femenil con un registro 
de 54 goles, posicionándose 
-de momento- como la 
mejor ofensiva del torneo.

Con boleto a Liguilla
De igual forma, Pachuca 

atraviesa uno de sus mejores 
momentos y haciendo valer 
el potencial en ataque que 
tiene en su plantilla y selló 
su boleto a los cuartos de 
final del Clausura 2023 de 
la Liga MX Femenil, donde 
aún falta por definir la 
posición en la que terminó 
y su rival.

público en la fecha de mi 
medalla mundial”, aseguró a 
EFE el deportista.

Nava es uno de los 
marchistas latinoamericanos 
más destacados de la historia; 
además de terminar segundo 
en el 2010 en la Copa Mundial 
de Chihuahua, su ciudad 
de origen, fue sexto lugar 
olímpico en Beijing 2008, 
ganó una medalla de oro, dos 
de plata y una de bronce en 
Juegos Panamericanos y dos 
oros en Centroamericanos y 
del Caribe.

“Hay sentimientos 
encontrados, pero me voy 
contento, fueron 30 años 
en el deporte, que me lo 

dio todo; me considero un 
privilegiado”, aseveró el 
deportista de 41 años.

Horacio es protagonista 
de una de las historias 
de crecimiento más 
contundentes de deportista 
hispano en este siglo; en 
el 2005 se sometió a una 
cirugía de corazón y después 
de ella logró sus triunfos más 
importantes.

Su mejor registro en 
los 50 kilómetros fue de 
3h 42:51, logrado en el 
Campeonato Nacional de 
Rusia, en Cheboksary, en el 
año 2014; y en 20 kilómetros 
hizo 1h 20:56, aunque pocas 
veces hizo preparación 
específica en esa prueba, en 
la que ganó oro en los Juegos 
Centroamericanos y del 
Caribe del 2014.

«Me voy feliz. En 
cada entrenamiento o 
competencia di lo mejor y 

me entregué al máximo; 
gracias al deporte soy mejor 
persona”, señaló Nava, 
subteniente del Ejército de 
México.

Este lunes se celebra el 
decimotercer aniversario 
de que Nava fue segundo 
en la Copa Mundial; en 
condiciones de calor en 
Chihuahua caminó los 50 
kilómetros en 3h 54:16 y 
terminó detrás del eslovaco 
Matej Toth, con 3h 53:30.

“Fue una de las 
competencias que más 
disfruté, en mi casa, con 
mi familia y mi gente, lo 
cual repetí cuando gané 
oro en los Panamericanos 
de Guadalajara 2011 y en 
los Centroamericanos y del 
Caribe de Veracruz 2014; esas 
veces la gente me acompañó 
hasta que cantaron el himno 
de México, fue emocionante”, 
concluyó.
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Granjas suma ante 
Lobos en la infantil “B”
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

Los Kids Tihuatlán se 
metieron a la cancha 
externa del gimnasio 

municipal “Miguel Hidalgo” 
de esta ciudad y se llevan 
la victoria de 26-4 ante el 
Colegio Americano en duelo 
pactado dentro de la infantil 
mixta de la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica.

Desde el primer lapso, 
los Kids Tihuatlán sería el 
conjunto que tomaría la 
batuta del partido, logrando 
aprovechar muy bien su 
velocidad sobre la cancha 
para ponerse arriba en los 
números 7-0 anotando con 
Ian Díaz y Alan Castro en 
este compromiso.

Para el segundo lapso, 
ambos conjuntos tendrían 
un periodo muy parejo 
en la cancha, con buenas 
descolgadas a velocidad y 
coladas que no terminarían 
con anotación, pero sin  
con buen espectáculo, 
los Kids se mantuvieron 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

Buena victoria fue la que 
cosechó el conjunto de 
Imperio FC al vencer 

con apretado marcador 
final de 2-1 a la escuadra de 
“Los de Siempre” en esta 
jornada dentro del torneo 
de las Noches Mágicas que 
se realizan en el campo del 
andador Ignacio de la Llave 
de Poza Rica.

Este buen partido sin 
duda alguna tuvo grandes 
jugadas sobre el terreno de 
juego, tanto defensivas como 
ofensivas, consiguiendo dar 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

Los Cuervos 
Latina sacaron un 
excelente resultado 

en su partido ante la 
Monarka dentro del 
torneo varonil libre del 
torneo de las Noches 
Mágicas de Poza Rica, 
donde conseguirían 
un marcador a favor de 
4-2 en intenso partido 
llevado a cabo en el 
campo del andador 
Ignacio de la Llave.

Este partido logro  
captar la atención 
de los aficionados 
presentes, tras mandar 

ambos equipos a sus 
mejores elementos, 
consiguiendo contar con 
grandes jugadas desde 
los primeros minutos, 
esperando siempre llegar 
con puntería a la puerta 
rival.

Juan del Ángel se 
despachó en este partido 
para el conjunto de los 
Cuervos Latina con dos 
goles, mientras que con 
otro par de anotaciones 
aparecería el jugador Luis 
Martínez, descontando 
por la Monarka los 
jugadores Alexander 
Leyva y Armando 
Ortiz para el 4-2 en este 
partido.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

La escuadra del Club 
Granjas lograron una vez 
más sumar tres puntos 

en su aventura dentro de la 
categoría infantil “B” de la liga 
de futbol infantil y juvenil 
municipal de Poza Rica, al 
doblar a los locales Lobos 
Poza Rica 3-0 en el campo del 
andador Miguel Hidalgo de 
esta ciudad.

Dentro del terreno de 
juego, el cuadro de las Granjas 
rápidamente tomo el control 
de las acciones con buena 
movilidad de sus delanteros, 
manteniendo una defensa 
solida comandada por 
Reynaldo “Coco” Herrera, 
mientras que al frente 
generaría peligro en todo 
momento con Ian Valdés y 
Manolo Orozco.

El elemento Sebastián 
Loya logró ponerse en los 
números, al cosechar el 
1-0 apenas al minuto 2 del 
encuentro, pegando fuerte en 
lo anímico al plantel de los 
Lobos Poza Rica, corriendo 

el minuto 19, el cuadro de 
Granjas una vez más logro 
ponerse en los números al 
cosechar el 2-0 con gol de 
Leonardo Ovando.

El 3-0 de los visitantes, 
llegaría en los botines de Ian 
Valdés al minuto 22 de esta 
primera parte, logrando poner 
una loza muy pesada para 

superar, por lo cual, el segundo 
tiempo de este encuentro ya no 
se llevaría a cabo, negándose el 
cuadro de Lobos Poza Rica en 
este complemento.

arriba en los números 11-4 
anotando con Karen Pérez e 
Iker Carmona.

Kids lograron 
prácticamente sentenciar 

el partido en el tercer 
lapso, sumando a su cuenta 
un total de 7 puntos para 
dejar el marcador al 
momento 18-4, cerrando 

este buen compromiso con 
8 puntos más a su cuenta y  
adjudicarse esta victoria de 
26-4 en el baloncesto menor 
de Poza Rica.

un gran espectáculo a lo 
largo de los dos lapsos 
que lo conformaron, 
generando peligro ambos 
equipos en sus respectivas 
porterías rivales.

El jugador Daniel 
Ornelas fue el jugador que 
destacó sobre el terreno 
de juego a la ofensiva para 
el equipo de Imperio FC, 
ya que anotaría los dos 
goles de la ventaja en la 
cancha y posteriormente 
de la victoria, descontando 
por “Los de Siempre” el 
elemento Alexander para 
dejar el 2-1 final en este 
duelo.
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Bad Bunny muestra nueva canción 

Black Eyed Peas 
anuncian fechas de 

conciertos en México
AGENCIAS  
Ciudad de México 

La famosa agrupación 
Black Eyes Peas dio a 
conocer las próximas 

fechas para su gira en 
México, que forma parte 
de Elevation World Tour y 
aquí te damos los detalles 
sobre las fechas y ciudades 
que visitará esta legendaria 
banda de pop.

Luego de su 
participación en el Festival 
Tecate fue que se dio 
a conocer el listado de 
ciudades que visitarán en 
México, lo cual ya tenían 
contemplado como parte 
de su gira  internacional; 
al parecer les encantó 
el ambiente que los 
mexicanos les dieron.

¿Dónde se presentarán 
los Black Eyed Peas?

Así que prepara tus 
ahorros porque las fechas 
para los conciertos de la 
agrupación ya están listas 
y aquí te decimos cuándo 
y dónde serán las ciudades 
que recibirán a los Black 
Eyed Peas.

Torreón: 30 de septiembre.
Querétaro: 1 de octubre.
Monterrey: 5 de octubre.
Ciudad de México: 6 de 

octubre.
Puebla: 7 de octubre.
Mérida: 12 de octubre.
Cancún: 14 de octubre.
Tijuana: 19 de octubre.
Mexicali: 20 de octubre.
Guadalajara: 21 de octubre.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Luego de las críticas 
recibidas por su 
posible relación con 

la modelo Kendall Jenner, 
Bad Bunny ha logrado 
sorprender a todos sus 
seguidores con lo que 
parece ser una nueva 

canción. 
A través de su cuenta  

de Instagram, fue este lunes 
15 de mayo que el Conejo 
Malo compartió un video 
en el que se le aprecia en 
una habitación mientras 
comienza a reproducir una 
canción inédita.

Aunque aún se 
desconoce el nombre de la 

canción, se ha comenzado 
a especular que este tema 
sea el comienzo de la nueva 
etapa musical de Benito, 
luego de su exitoso álbum 
Un Verano Sin Ti, en donde 
exploró diferentes géneros 
musicales. 

"Chécate esto", dice 
Benito en el video para 
después reproducir esta 
nueva canción que navega 
entre los ritmos que 
usaba en su primer disco  
X100pre.

¿Qué dice la nueva 
canción de Bad Bunny?

De acuerdo con el video 
compartido por el mismo 
Bad Bunny, este tema 
será uno más para llorar y 
por supuesto, ya trajo las 
primeras reacciones de 
sus seguidores. Pero por lo 
pronto, nosotros te dejamos 
las primeras líneas de esta 
rolita. 

"Si te olvidaste de mí
que es una noche nomás
que no se vuelva a 

repetir
tal vez, y si te vuelvo a 

encontrar
lo que en otra perdí 
tu orgullo no me quiere 

hablar"
Aún se desconoce si este 

tema será solo el comienzo 
de un nuevo disco o si se 
lanzará como una canción 
en solitario. 

Este adelanto aparece 
apenas unas semanas 
después de que Bad Bunny 
lanzara su tema Un x100to 
junto a la agrupación 
mexicana Grupo Frontera 
con la que alcanzó l número 
uno a nivel mundial.
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Niño llora en concierto 
de Christian Nodal 

Thalía alcanza 
número 1 en 

ventas en Japón
AGENCIAS  
Ciudad de México

Thalía estrenó hace 
un par de semanas 
su nuevo disco, un 

homenaje a las canciones 
de rock en español que 
marcaron la vida de 
la cantante. Thalia’s 
Mixtape es el proyecto en 
el que la llamada ‘reina 
del pop latino’ reunió 
varios covers que fueron 
significativos para su 
crecimiento creando 
nuevas versiones que 
han generado polémica 
ya que muchas personas 
consideran que “destruyó” 
dichas canciones. Sin 
embargo, a pesar de las 
críticas, el proyecto de 
Thalía está triunfando 
en Japón, donde logró el 
número uno en ventas.

A través de sus historias 
de Instagram, la cantante 
mexicana compartió el 
logro que alcanzó en el 
país asiático al llegar al 
número uno de ventas con 
su nuevo disco Thalia’s 
Mixtape.

El proyecto de Thalia’s 
Mixtape se ha convertido 
en un éxito más para 
la cantante mexicana 
a pesar de que muchos 
internautas han criticado 
el hecho de que haya 
retomado canciones de 
rock en español y haya 
creado una nueva versión 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Christian Nodal se 
encuentra viviendo 
uno de los momentos 

más dulces de su carrera 
ya que ha encontrado una 
estabilidad musical, además 
de su vida junto a Cazzu con 
quien tendrá una hija. 

El cantante de regional 
mexicano se encuentra 
ofreciendo su gira Foraji2 
que lo llevará por las ciudades 
más importantes del país. 
Justamente, fue en uno de 
los shows que Nodal vivió 
un momento sumamente 
emotivo. 

Resulta ser que, en un show 
de Monterrey, Nodal invitó al 
escenario a un pequeño que 
causó gran furor en redes 
sociales luego de una vez que 
estaba junto a el cantante, no 
pudo contener el llanto. 

Con un ramo de flores, 
Nodal se encontraba 
cantando el famoso tema Acá 
Entre Nos cuando el niño 
de aproximadamente cinco 
años subió junto a su ídolo 
y comenzó a llorar. Aunque 
el cantante lo abrazó en 
diferentes ocasiones, el niño 

de las mismas al lograr la 
compañía y aprobación de 
los protagonistas de dichas 
canciones David Summers, 
para el tema ‘Devuélveme 
a mi chica’, de Hombres 
G; también con Roco 

Pachukote, grabó ‘Pachuco’. 
Con Andrea Echeverri y 
León Leiden, canta ‘Florecita 
rockera’, de Aterciopelados 
y ‘Persiana Americana’ 
acompañada de Charly 
Alberti de Soda Stereo.

A dos semanas del 
lanzamiento mundial del 
disco, la cantante compartió 
a través de sus historias de 
Instagram la noticia de qué ha 
logrado llegar al número uno 
de las listas de popularidad 

en ventas en Japón en pop 
latino.

El proyecto de la cantante 
de ‘Amor a la mexicana’ 
incluyó un documental de 
tres capítulos que se puede ver 
en la plataforma Paramount+ 

en donde presenta 
entrevistas con los artistas 
con los que participó 
además de los videoclips 
que componen el exitoso 
material discográfico de 
la cantante.

carcajada al ver la expresión 
de su seguidor. 

"Como cuando no sabes 
si estás emocionado o tienes 
miedo por que piensas que te 
van a robar", "llevo viéndolo 
1000 veces y no puedo parar 
de reír", "llanto de emoción o 
terror?", fueron algunos de los 
comentarios. 

Christian Nodal comparte 
el DOLOROSO proceso para 
retirar los tatuajes

El cantante de regional 
mexicano, Christian Nodal, 
anunció que iniciaría un 
proceso para eliminar algunos 
de los tatuajes que tiene en 
su rostro, pues quiere que su 
próxima hija lo conozca al 
natural.

“Me gustaría que mi 
hija conozca mi carita sin 
ellos (mis tatuajes)”, dijo el 
intérprete de Adiós amor en 
una entrevista.

Reconoce que es un 
proceso largo y doloroso, ya 
que son varios tatuajes los que 
se eliminará, lo que tomará de 
6 a 9 sesiones.

"A mí me dolió muchísimo 
más (quitárselos) que 
ponérmelos; lo bueno es que 
es menos tardado el dolor, me 
tardó como quince minutos”.

no demostraba expresión 
alguna mientras lloraba, lo que 

confundió a los internautas 
que miraron el video. 

Luego de que el pequeño 
levantara su pulgar en muestra 

de que se encontraba bien, 
Christian Nodal lanzó una 



REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz         

De t e c t i v e s 
Ministeriales con 
sede en el Distrito 

Octavo, lograron  detener 
a un menor de edad, 
quien probablemente 
participó en el homicidio 
y desmembramiento 
de dos cuerpos, ya se 
encuentra a disposición 
de  las autoridades 
correspondientes.

Datos proporcionados 
indican que el menor 
detenido es  J.,A.,M.,M., de 
17 años de edad, apodado el 
Gallito, quien fue detenido 
y puesto a disposición de la 
Fiscalía Especializada en 

ARTURO ESPINOZA 
MEDELLÍN, VERACRUZ           

Una joven desaparecida 
desde hace 13 
días, fue hallada 

asesinada en un terreno de 
la congregación El Atracón, 
municipio de Medellín de 
Bravo; hay un detenido. 

El hallazgo se perpetró 
al mediodía de este lunes, 
cuando elementos de la 
Policía Municipal llegaron 
a un terreno, donde 
encontraron el vehículo 
propiedad de Lisbet Vargas 
Barrios.

La fuente indicó que 
la mencionada mujer se 
encontraba desaparecida 
desde el pasado día 2 de 
mayo, por lo cual la familia 
preparaba una marcha para 
manifestarse.

Minutos después los 
elementos policiacos 
hallaron el cuerpo de la 
mujer, el cual estaba cubierto 
con cal. 

Un taxista y su acompañante fueron asesinados a balazos 

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar 

Hallan asesinada a joven 
desaparecida en Medellín 

Detienen a probable implicado en muerte 
y descuartizamiento de dos personas 

¡Ejecutados 
en Poza Rica! ¡NR!
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz               

Los ocupantes de una 
unidad de alquiler 
marcada con el número 

económico 547 fueron 
asesinados a balazos la tarde 
de este lunes por sujetos 
desconocidos.

Este hecho se registró 
sobre la calle Zapote esquina 
con Guayacán de la colonia 
Chapultepec, donde el 
vehículo de alquiler terminó 
impactado contra la fachada 
de un domicilio.

Autoridades estatales 
acudieron para tomar 
conocimiento sobre 
estos hechos, donde 
lamentablemente las 

personas perdieron la vida 
de manera instantánea al 
recibir varios impactos de 
bala en diferentes partes 
del cuerpo.

En el lugar se logró 
saber que los responsables 
dejaron una cartulina con 
un mensaje intimidatorio 
por lo cual las autoridades 
ya indagan estos 
lamentables hechos.

Los cuerpos de 
ambas personas fueron 
llevadas al Servicio 
Médico Forense para 
practicarle la necropsia 
de ley y posteriormente 
fueron entregados a sus 
familiares para darles 
cristiana sepultura.

El cadáver fue hallado a 
un costado del libramiento 
Paso del Toro-Santa Fe, 
donde anteriormente 
vecinos habían reportado un 
fuerte olor a descomposición. 

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del hallazgo.

Posteriormente se 

confirmó que se trataba 
del cuerpo de la joven 
desaparecida, siendo 
ordenado el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

La fuente indicó 
que presuntamente se 
encuentra detenido la 
pareja sentimental de la 
ahora occisa, señalado 
como sospechoso, pues en 

ningún momento reportó su 
desaparición.

Presuntamente la pareja 
se encontraba separándose 

al momento de desaparecer 
la joven madre de dos 
menores, uno de ellos, hijo 
del presunto responsable.

En los próximos días 
la autoridad definirá 
la situación legal del 
sospechoso.

responsabilidad Juvenil, 
para después ser trasladado 
al centro de internamiento 
especial para adolescentes 
de Palma Sola Veracruz.

Al momento de ser 
detenido, le encontraron 
varias dosis de droga, por lo 
que fue presentado ante la 
autoridad correspondiente 
para que responda sobre los 
señalamientos que existen 
en su contra.

El juez de control,  
legalizó la detención de 
este menor de edad y le 
fijó una medida cautelar 
y fue ingresado al Centro 
de Internamiento para 
Adolescentes, en espera que 
se le celebre la audiencia de 
vinculación a proceso.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz              

Un hombre fue 
ejecutado a balazos 
tras una persecución 

en la localidad Monte Salas, 
municipio de Fortín de las 
Flores.

El homicidio se perpetró la 
tarde de este lunes, cuando un 
hombre caminaba sobre una 
calle de la citada congregación.

En ese momento 
sujetos con armas de fuego 
comenzaron a seguirlo, por lo 
que al notar la presencia de los 
agresores el agraviado corrió 
durante varias cuadras.

Sin embargo al llegar a 

ARTURO ESPINOZA 
Emiliano Zapata, Veracruz              

Dos empleados de 
una empresa de 
hielo resultaron 

lesionados tras la volcadura 
de su vehículo en la carretera 
Xalapa-Veracruz, a la altura 
del municipio de Emiliano 
Zapata.

El accidente se registró 
la noche de este lunes, 
cuando automovilistas que 

AGENCIAS 
Ciudad de México            

Una riña al interior del 
Centro Varonil de 
Reinserción Social de 

Santa Martha Acatitla dejó un 
saldo de tres reclusos muertos 
y la destitución del director 
del penal y del subdirector 
de seguridad del centro de 
reclusión ubicado en la alcaldía 
Iztapalapa. El jefe de la Policía 
de la Ciudad de México, Omar 
García Harfuch, informó a 
través de redes sociales que 
derivado de la riña se reforzó 
la seguridad en el recinto 
penitenciario.

Riña en penal de Santa 
Martha Acatitla

De acuerdo con 
información de la Policía 
capitalina, en la riña cinco 
personas privadas de la libertad 
agredieron a otras tres que a 
causa de los golpes perdieron la 
vida.

Entre los agresores se 
encuentra un hombre que 
cumple una condena de 49 
años y seis meses por el delito 
de homicidio calificado y tiene 
otro proceso por portación de 
arma de fuego sin licencia de 
tres años nueve meses y 17 días.

Otro de los agresores cuenta 
con una pena de 49 años por 
robo calificado y violación 
calificada, así como un proceso 
por homicidio calificado, 
secuestro, robo calificado y 
disparo de arma de fuego con 
50 años.

Además, este mismo 
individuo cuenta con un 
proceso del fuero federal con 
una sentencia de un año nueve 
meses por el delito de portación 

Tres muertos tras riña 
en penal varonil de 

Santa Martha Acatitla

Dos heridos en volcadura de auto en Emiliano Zapata

Tras perseguirlo lo ejecutan 
a balazos en Fortín

de arma de fuego sin licencia 
y un cuarto proceso por robo 
calificado de 11 años tres  
meses.

El tercer involucrado en la 
riña cuenta con antecedentes 
por homicidio calificado con 23 
años nueve meses, otro proceso 
por violación calificada de 12 
años tres meses, un proceso 
más por robo calificado de 
seis años, otro proceso por 
encubrimiento por receptación 
de tres años dos meses 18 días y 
también un proceso federal por 
portación de arma de fuego de 
tres años tres meses.

Incluso, acumula un sexto 
proceso por posesión de droga 
de un año cuatro meses y 18 
días.

El cuarto agresor cuenta 
con antecedentes por secuestro 
con 100 años de prisión por 

determinación judicial. En 
tanto, el último hombre 
involucrado en los hechos 
cuenta con antecedentes por 
robo calificado con pena de 
cuatro años nueve meses y otro 
proceso por portación de arma 
de fuego sin licencia con pena 
de dos años; además cumplió 
una pena por robo agravado de 
cuatro años seis meses.

Víctimas de la riña
Sobre las víctimas, la 

dependencia capitalina dio 
a conocer que una de ellas 
contaba con antecedentes 
por homicidio calificado y 
una condena de 27 años seis 
meses y tenía otro proceso por 
homicidio calificado de 31 
años 3 meses.

La segunda persona 
fallecida contaba con una 
sentencia de 27 años 11 días por 

homicidio calificado y cumplió 
una sentencia por robo de seis 
años.

Mientras que el tercer 
hombre cumplía una pena de 
26 años siete meses y 29 días 
por el delito de homicidio 
calificado y robo calificado; 
además compurgó una pena 
de tres años tres meses por 
portación de arma de fuego sin 
licencia.

Derivado de la riña, la 
policía capitalina destituyó 
al director del penal y al 
subdirector de seguridad, 
quienes se encuentran a 
disposición de las autoridades 
ministeriales. Además, se 
reforzó la seguridad y se amplió 
el estado de fuerza en dicho 
centro penitenciario.

Ataque directo en penal de 
Santa Martha

Los cinco agresores de la 
riña registrada este lunes en el 
Centro Varonil de Reinserción 
Social de Santa Martha Acatitla 
sometieron a un custodio 
para posteriormente atacar 
de manera directa a la tres 
personas que perdieron la 
vida, informó el secretario de 
Seguridad Ciudadana, Omar 
García Harfuch.

En entrevista con Alejandro 
Domínguez, el funcionario 
indicó que los hechos se 
registraron alrededor de las 
17:00 horas y que no hubo otras 
personas heridas además de las 
tres personas que fallecieron 
como resultado de la agresión. 
“Agreden a un custodio para 
poder ir y agredir a otros tres 
que estaban dentro de otra área, 
es cuando lamentablemente 
pierden la vida. Ellos someten 
a un custodio y se van a golpear 
a las otras tres personas que son 
quienes pierden la vida.

“No hay ningún herido, 
estas cinco personas se fueron 
directo sobre estas tres personas 
en una agresión directa, esto 
no fue, también es importante 

que la ciudadanía sepa, no fue 
un motín, fue una agresión 
directa donde ellos someten a 
un custodio para entrar a otra 
área del centro penitenciario 
y lastimar a estas tres personas 
que lamentablemente pierden 
la vida”, señaló.

García Harfuch descartó 
mencionar si los involucrados 
en la riña pertenecen a grupos 
rivales, pero señaló que las 
primeras investigaciones 
señalan que habían teñido 
rencillas de anteriormente.

“Sí había habido rencillas 
entre ellos y había habido 
algunas agresiones verbales. 
Esta es información preliminar 
que tenemos, las cinco personas 
están identificadas son las que 
agreden a las tres personas que 
pierden la vida”.

El titular de la Policía 
capitalina añadió que el director 
del penal y el subdirector de 
seguridad fueron destituidos 
de sus cargos y se encuentran 
a disposición de autoridades 
ministeriales, además de que se 
reforzó la seguridad del centro 
penitenciario.

la altura de la barranca de 
Chulavista, fue herido de 
varios impactos de bala, 
cayendo en el lugar, donde 
testigos pidieron apoyo al 
número de emergencias 911.

El apoyo fue canalizado a 
la Policía Estatal y Municipal, 
quien a su arribo confirmó el 
deceso de la víctima.

Minutos después la 
autoridad tomó conocimiento 
del asesinato, ordenando el 
levantamiento y traslado del 
cadáver del Servicio Médico 
Forense.

Nada se supo de los 
asesinos, mientras que la 
víctima está en calidad de 
desconocido

circulaban sobre la citada 
carretera se percataron 
que un automóvil se había 
volcado en el carril que 
conduce a Veracruz, a la 
altura de la localidad El 
Lencero. 

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Municipal y personal de 
Protección Civil.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
a dos personas que 

tripulaban un automóvil 
color blanco, de la empresa 
Fresky Hielo.

Al parecer la unidad 
era conducida a exceso de 
velocidad, misma que tras 
chocar contra un alud de 
tierra, habría volcado con 
las llantas hacia arriba.

Personal de la Guardia 
Nacional División Carretera 
se haría cargo de la unidad 
accidentada, la cual presentó 
cuantiosos daños materiales. 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La madrugada de este 
lunes trascendió que 
varios elementos de la 

Policía Municipal fueron 
detenidos y desarmados esto 
luego de presuntamente 
estar involucrados en varios 
índices delictivos.

Como es de hacer 
mención personal de la 
dirección General de 
Asuntos Internos adscritos 
a la Secretaría de Seguridad 
Pública con sede en la ciudad 
de Xalapa se apersonaron 
en las investigaciones de 
dicha corporación para 
detener a varios policías que 
se encontraban activos y 
trabajando.

REDACCIÓN NORESTE  
Coxquihui, Veracruz 

Efectivos de la Secretaría 
de Seguridad Pública, a 
través de Policía Estatal, 

intervinieron a un sujeto 
por presuntos delitos contra 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Un altercado cerca 
de la zona Centro, 
generó movilización 

policiaca y paramédicos de 
Protección Civil, ya que una 
persona de la tercera edad 
resultó con golpes y lesiones 
en el rostro, tras ser atacado 
por un joven.

Datos proporcionados 

Martes 16.05.2023

Altercado entre un 
adulto mayor y joven 

termina en golpes 

Trasciende la detención 
de policías Municipales 

Detienen a narcomenudista 
de Coxquihui 

indican que los hechos 
fueron sobre la calle Artes 
esquina Leandro Valle, 
cuando el adulto mayor tuvo 
un altercado con un joven, 
llegando hasta los golpes.

Datos proporcionados 
indican que el conductor 
del vehículo de la marca 
Volkswagen, de color negro, 
con placas de circulación 
YBR-524-B del Estado de 
Veracruz, circulaba por 

la calle Artes y  pretendía 
estacionarse, y sin la más 
mínima preocupación 
paso a traer una motoneta, 
siendo esto lo que generó el 
enfrentamiento.

Se informó que  
conductor del vehículo 
derribo la motoneta, y el 
dueño de esta última se 
percató y acudió a ver lo que 
había ocurrido haciéndose 
de palabras con la persona 

de la tercera edad, este 
quiso golpear al joven, pero 
en cambio recibió un gran 
golpe en el rostro.

Tras los hechos, los 
elementos policiacos 
municipales llegaron a 
atender el llamado y así 
como los elementos de 
Protección Civil para 
atender al lesionado, el 
joven logró huir con rumbo 
desconocido.

Ya que dichos 
elementos se encuentran 
en investigación por parte 
de esa dirección y se espera 
que en las próximas horas 
sean puestos a disposición 
de las autoridades 
correspondientes.

También se sabe que 
quien tomará posesión en la 
coordinación de la Policía 
Municipal serán elementos 
de la Fuerza Civil, pero esto 
no ha sido hasta el momento 
confirmado por la autoridad 
competente.

Ezequiel González Juárez  
comisionado de la policía 
municipal hasta el momento 
no ha dado entrevista 
alguna Y descartar lo que ha 
trascendido de la detención 
de sus elementos.

la salud en  el municipio de 
#Espinal.  Fuerzas del orden 
realizaban recorridos en la 
carretera Coyutla-Espinal de la 
localidad Buenavista, cuando 
ubicaron a un sujeto en actitud 
sospechosa.

Con prontitud, los 

uniformados le marcaron 
el alto a Marco Antonio “N”, 
un joven originario de la 
comunidad de #Arenal, de 
este municipio de Coxquihui, 
para realizarle una inspección 
precautoria, detectando 
entre sus pertenencias 19 

dosis de cristal, por lo que 
fue intervenido y puesto a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para 
los trámites de ley, por su 
posible participación del 
delito de daños a la salud y 
narcomenudeo.
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Empistolados atracan un OXXO

Dos heridos en choque de 
taxis en Coatzacoalcos

Policía Municipal y Marina, no 
pueden capturar al responsable

Autoridades negaron información al respecto

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Una menor de 3 años, 
que fue aplastada 
por una cuatrimoto 

en la zona de playa, de esta 

ARTURO ESPINOZA             
Coatzacoalcos, Veracruz  

Un taxista y su pasajera 
resultaron lesionados 
tras ser impactados 

por un automóvil de alquiler, 
en la colonia centro del 
municipio de Coatzacoalcos.

El accidente se registró 
al mediodía de este lunes, 
cuando el taxi Nissan, tipo 
March, número económico 
2612, sin matrícula se 
trasladaba sobre la calle 
Allende.

Al llegar a la altura del 
crucero con la calle Ignacio 
Allende, impactó al auto de 
alquiler Chevrolet, tipo Beqt, 
número económico 4285 en 
su parte frontal derecha.

Testigos pidieron apoyo al 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Par de sujetos armados 
con pistolas asaltaron 
una tienda OXXO, 

policías no pudieron capturar 
a los responsables, los cuales 
al parecer huyeron a bordo 
de una motocicleta.

Estos hechos se registraron 
en la tienda OXXO, ubicada en 
el kilómetro 10 de la carretera 
a la Barra Norte, justo a la 
altura de la congregación de 
la Mata de Tampamachoco, 
de esta localidad.

Los presuntos ladrones 
según se informó fueron dos, 
uno de aproximadamente 
50 años, y el otro de 20 
años, aproximadamente, 
ambos vestían playera azul y 
pantalón de mezclilla.

Menor aplastada 
por una cuatrimoto

localidad resultó lastimada, 
pero por fortuna no ameritó 
ser hospitalizada.

Estos hechos se registraron 
la tarde noche de este lunes 
en la playa Mis Amores, de 
esta localidad, y provocaron 

la movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

En el lugar paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana 
atendieron a una menor de 
3 años, que refería a dolor en 
el cuerpo, luego de que fue 

presuntamente "aplastada" 
por una cuatrimoto, los 
detalles del accidente no 
fueron revelados.

Es de mencionar que el 
reporte inicial de la central 
de emergencias 911, refería 

el atropellamiento de una 
niña en la zona de playa, sin 
embargo elementos de la 
Policía Municipal y Marina 
no aseguraron vehículo 
alguno mucho menos a 
alguna persona.

Es importante mencionar 
que la pequeña lesionada 
fue examinada en el lugar y 
no fue necesario canalizarla 
hacia algún nosocomio, 
reportándose que se 
encontraba estable.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
los presuntos delincuentes 
ingresaron a la tienda 
OXXO y utilizando armas 
de fuego lograron despojar a 
los empleados de dinero en 
efectivo y producto.

Elementos de la Policía 
Municipal y Marina 
acudieron al sitio de 
referencia para tomar 
conocimiento de lo sucedido, 
así como para conocer 
las características de los 
delincuentes, sin embargo 
a pesar de que les aportaron 
los videos de la cámara 
de seguridad no pudieron 
capturarlos y en su lugar 
únicamente exhortaron a 
Los afectados interponer una 
denuncia ante las autoridades 
ministeriales.

número de emergencias 911, 
donde se canalizó el auxilio a 
elementos de la Cruz Roja.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
al chofer y la pasajera del taxi 

Chevrolet.
Tránsito del Estado se 

hizo cargo de las unidades 
accidentadas, y definiría 
la situación legal de los 
involucrados.


